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СКАЗАНО!

О СИЛЕ ДЕНЕГ
«Если бы не было 

ограничений по фи-
нансированию пар-
тий, я бы победил 
«Единую Россию» од-
ной платежкой».

Михаил ПРОХОРОВ,

олигарх, куршавельский 
завсегдатай, лидер 

партии «Правое дело»

О ГРЯЗИ
«Не нужны нам та-

кие офицеры, у ко-
торых есть большая 
зарубежная недви-
жимость. Пусть они 
эту грязь заберут с 
собой».

Рашид НУРГАЛИЕВ,

министр 
внутренних дел РФ

О САМОИРОНИИ
«Иногда полезно с 

иронией отнестись 
и к самому себе. Как 
известно, самые 
большие глупости де-
лаются с самым се-
рьезным выражением 
лица».

Анатолий ЧУБАЙС,

руководитель 
госкорпорации «Роснано»

О САМООЩУЩЕНИИ
«Если вам говорят, 

что настоящий муж-
чина не носит носки с 
сандалиями, а вы все 
же носите, то это не 
значит, что вы лох, - 
это значит, что у вас 
есть свое мнение и 
вам плевать, что там 
кто говорит».

Василий ЯКЕМЕНКО,

председатель 
Госкомитета РФ 

по делам молодежи

О ГОСДУМЕ
«Я единственный 

присутствую в зале 
заседаний восемнад-
цать лет! Зюганов не 
ходит, и правильно, 
потому что он устал 
слышать правильную 
критику в адрес ком-
мунистов. Миронов 
посидел здесь два 
дня и сошел с ума».

Владимир 
ЖИРИНОВСКИЙ,

лидер ЛДПР

О КРИТЕРИИ УСПЕХА
«Есть еще один со-

вет, как вам достиг-
нуть успехов в «Твит-
тере», - избирайтесь 
президентом».

Дмитрий МЕДВЕДЕВ,

президент России

О БОГЕ И БЛОГЕРАХ
«Только Бог - судья 

Церкви, но не корре-
спонденты, не репор-
теры и не блогеры».

КИРИЛЛ,

Патриарх Московский 
и всея Руси

Могильщиков 
«Булгарии» ждет самый 

гуманный суд в мире
Виновникам гибели теплохода повезло, 

что российское уголовное законодательство 
недавно подверглось тотальной либерализации

КРУГ обвиняемых в гибели 
теплохода «Булгария» про-
должает увеличиваться. На 
днях были предъявлены обви-
нения генеральному директо-
ру компании-субарендатора 
«АгроРечТур» Светлане Иня-
киной и старшему эксперту 
Камского филиала Россий-
ского речного регистра Якову 
Ивашову. Возбуждено уголов-
ное дело в отношении пока не 
установленных сотрудников 
Камского речного пароход-
ства, которому принадлежала 
«Булгария». Задержаны и до-
прошены капитаны кораблей 
«Арбат» и «Дунайский-66», ко-
торые прошли мимо тонущего 
судна. Но грозит ли всем этим 
людям реальное наказание за 
гибель больше ста пассажи-
ров?

Бизнес 
приказано 

не кошмарить
Пока главными подозреваемы-

ми в гибели «Булгарии» остаются 
заключенные под стражу Свет-
лана Инякина и Яков Ивашов. 
Несмотря на ходатайства адво-
катов, суд отказался выпустить 
их под подписку о невыезде. 
Обоим арестованным следствие 
предъявило обвинение по части 
третьей статьи 238 УК РФ - «Ока-
зание услуг, не отвечающих тре-
бованиям безопасности жизни и 
здоровья потребителей, повлек-
шее по неосторожности смерть 
двух и более лиц». Тюремный 
срок, который грозит Инякиной и 
Ивашову, - 10 лет. Но это верхний 
предел. Нижнего предела нака-
зания по этой статье с недавних 
пор не существует. А это значит, 
что обвиняемые могут даже не 
получить реальных сроков, по-
просту отделавшись условным 
наказанием, а то и штрафом…

Российский суд, как известно, 
- самый гуманный в мире и редко 
прибегает к максимальной мере 
наказания. А в последнее вре-
мя в соответствии с указаниями 
президента он становится все 
добрее и добрее. Ведь в России 
продолжается либерализация 
уголовного законодательства, и 
в первую очередь она коснулась 
именно экономических статей. 
В том числе и той, по которой 
предъявлено обвинение Иня-
киной и Ивашову. В марте 2011 
года редакция части третьей ста-
тьи 238 УК РФ была значительно 
смягчена - нижний предел нака-
зания был снят.

Что ж, властями самого вы-
сокого уровня бизнес в России 
велено не кошмарить. Чем от-
вечают коммерсанты на подоб-
ную милость, показала трагедия 

«Булгарии». Предприимчивые 
нувориши выжимают все, что 
только можно, из ржавых посу-
дин, а ответственность за свои 
действия нести не хотят. Но сто-
ит ли жалеть льющую сегодня 
крокодиловы слезы бизнесмен-
шу Инякину и должно ли право-
судие быть гуманным к таким, 
как она? Вопрос из разряда ри-
торических…

Так кто же 
ответит 

за «Булгарию»?
Парадоксов в российском за-

конодательстве хватает и без 
этой либерализации. Например, 
согласно Кодексу внутренне-
го водного транспорта, судо-
владельцем на время аренды 
считается арендатор. Получает-
ся, что привлечь к ответствен-
ности за ненадлежащее техни-
ческое состояние теплохода вла-
дельца «Булгарии» нельзя. Хотя 
его имя и фамилия уже стали 
известны следствию и широкой 
общественности. Как, например, 
и некоторые факты биографии: 
собственник «Булгарии» живет 
за границей, а в России лишь за-
рабатывает деньги. Этому чело-
веку принадлежит более 50 про-
центов акций Камского речного 
пароходства.

Однако надежды на то, что сле-
дователи копнут так далеко, поч-
ти нет. Пока транспортной поли-
цией лишь возбуждено дело по 
статье 201 УК РФ - «Злоупотреб-
ление полномочиями директора 
коммерческой организации». 
Оказалось, что государство, бу-
дучи владельцем 32 процентов 
акций Камского речного паро-
ходства, не получало никаких 

дивидендов от сдачи теплоходов 
в аренду. Да и сам договор арен-
ды с советом директоров не со-
гласовывался. Однако никто не 
сомневается, что ответит за это 
очередной стрелочник. Может 
быть, он даже получит пару лет 
условно. А рыбка покрупнее - 
тот же заграничный собственник 
«Булгарии» - опять уплывет…

Собственно, даже капитанов 
судов, не захотевших замечать 
тонущих пассажиров «Булгарии», 
вряд ли ждет суровое наказание. 
Уголовное дело по статье 125 
УК РФ «Оставление в опасности» 
(максимальный срок - лишение 
свободы на срок до одного года) 
может вовсе не дойти до суда. 
Равнодушные капитаны должны 
благодарить за это корпоратив-
ную солидарность - на их защи-
ту встали коллеги. Например, 
Роман Лизалин, капитан суд-
на «Арабелла», которое спасло 
многих тонувших пассажиров, 
заявил, что якобы он сам попро-
сил капитана «Дунайского-66» не 
мешать. А замглавы Минтранса 
Виктор Олерский предположил, 
что грузовые суда могли зада-
вить спасшихся с тонувшего теп-
лохода.

И тут возникает вопрос: а кто 
будет отвечать за гибель сотни 
людей, которых проржавевшая 
«Булгария» утащила на дно? Не-
ужели в очередной раз никто, как 
и в случаях с «Домодедовом» и 
Саяно-Шушенской ГЭС? Цена 
человеческой жизни в России 
ничтожно мала, и даже катастро-
фы такого масштаба, похоже, 
ничего не меняют. Не потому ли 
трагедии, происходящие по вине 
безответственных дельцов, при-
выкших оставаться безнаказан-
ными, происходят все чаще?

Ольга РЯБИНИНА
Фото Интерпресс

ПРЕСТУПЛЕНИЕ
БЕЗ НАКАЗАНИЯ

Больше ста трупов - и, похоже, за это никого не посадят
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Сегодня - 

«несогласный», 
завтра - террорист?

Норвежский экстремист убил почти сотню человек

ЛАВИНА террора настиг-
ла самую благополучную 
страну Европы, вот уже 
много лет занимающую 
по уровню жизни первое 
место в мире, - Норве-
гию. Почти сто погибших, 
десятки раненых - таков 
итог «крестового похода» 
32-летнего Андерса Бе-
ринга Брейвика, который 
большую часть своей жиз-
ни посвятил борьбе про-
тив исламского завоева-
ния Старого Света. Самое 
страшное, что такой Брей-
вик может появиться зав-
тра в любой стране мира, в 
том числе и в России.

УБИЙЦА уже взял на себя 
ответственность за оба тер-
акта, совершенных в Нор-
вегии в минувшую субботу, 
- и за мощный взрыв, прогре-
мевший в центре Осло у дома 
правительства, и за расстрел 
подростков в молодежном 
лагере на острове Утойя. По-
разительно, но сам Брейвик 
преступными свои действия 
не считает и намерен в бли-
жайшее время подробно объ-
яснить публике их мотивы.

Политическая и жизнен-
ная позиция террориста уже 
несколько дней пристально 
изу чается экспертами - о ней 
известно достаточно много. 
Андерс Беринг Брейвик вел 
странички в «Фейсбуке» и 
«Твиттере», где охотно делил-
ся с окружающими своими 
взглядами - не просто ради-
кальными, а скорее экстре-

мистскими. Даже опублико-
вал целый 1500-страничный 
манифест «2083 - Европей-
ская декларация независи-
мости», который, впрочем, 
оказался щедро приправлен 
выдержками из трудов аме-
риканского подрывника-оди-
ночки Теда Качиньского, из-
вестного как Унабомбер.

Будущий убийца был уве-
рен, что мусульмане пытают-
ся колонизировать Западную 
Европу, и обвинял в этом пре-
словутый мультикультура-
лизм. Брейвик считал, что нет 
и не может быть таких госу-
дарств, где мусульмане могли 
бы нормально ужиться с не-
мусульманами. 

Известно, что он придер-
живался праворадикальных 
взглядов с двадцати лет. Од-
нако почему-то ни разу не 
попал в поле зрения правоох-
ранительных органов... Дело 

в том, что антиисламские на-
строения давно стали нормой 
в цивилизованной Европе 
- их разделяют многие. Ито-
ги голосования на выборах 
в Финляндии, где огромное 
количество голосов получила 
партия «Истинные финны», - 
яркое тому подтверждение. 
Но никому и в голову не могло 
прийти, что какой-то антиис-
ламист возьмет в руки оружие 
и пойдет убивать. Все больше 
привыкли к обратной картине 
- когда исламисты организу-
ют теракты. Впрочем, пока 
логика действий Брейвика до 
конца не понятна. Ведь от рук 
обезумевшего националиста 
пострадали не приверженцы 
ислама, а в основном этниче-
ские норвежцы, придержива-
ющиеся христианских взгля-
дов.

Беда в том, что радикалов 
становится все больше. По-
ляризация общества нарас-
тает. Фанатичных исламистов 
и антиисламистов, фашистов 
и антифашистов, ультрали-
бералов и ультрапочвенников 
сегодня можно в изобилии 
обнаружить в любой стране 
мира. Есть такие и в России. 
Они тоже пишут манифест за 
манифестом, все поголовно 
выступают против действую-
щей власти и готовы на мно-
гое ради достижения своих 
целей. Им всем не нравится 
стабильность. Кто знает, как 
далеко они готовы зайти? Ан-
дерс Беринг Брейвик до поры 
до времени тоже считался 
вполне себе безобидным «не-
согласным»...

Юлия ФРОЛОВА 
Фото Reuters 

ЗЛО У ФЬОРДОВ

Елена ВАЕНГА, 
певица:
- Такой причины быть не может. Надо понять мужа и про-

стить. Конечно, если бы я вышла замуж за недостойного 
человека, а потом только узнала, кто он, то сбежала бы. Но 
какой же, извините, дурой надо быть, чтобы не узнать свое-
го избранника до свадьбы!

Виктор КОСТЕЦКИЙ, 
актер:
- Только из желания свободы. Ведь оно никуда не пропа-

дает из-за проставленного штампа в паспорте. Желание 
быть свободным может нахлынуть в любую секунду - оно 
неодолимо. И все расчеты разлетятся в прах.

Алексей БЛИНОВ, 
магистр игры «Что? Где? Когда?»:
- Человек ответственный не доводит такую ситуацию до 

самого свадебного путешествия. Кстати, не думаю, что вза-
имоотношения в этой паре разладились. Скорее всего, мы 
наблюдаем пример эффектной и эффективной пиар-акции. 
Теперь весь мир не сводит глаз с Монако!

Вадим ЯКОВЛЕВ, 
актер:
- На культуру, культуру и еще раз культуру! И прежде всего 

на наш «Балтийский дом», на сохранение русского репер-
туарного театра, который из последних сил хранит великие 
традиции сценического искусства.

Вадим БАЗЫКИН, 
летчик:
- Не поверите, но вовсе не на строительство новых верто-

летов. Я бы собрал всех детишек со всей России, которым 
не хватает солнышка и родительского внимания, и отправил 
бы их на юг на все лето!

Алексей МИШИН, 
тренер:
- Я бы все деньги раздал самым заслуженным людям, ко-

торые могут и не дождаться улучшения жизни, - пенсионе-
рам.

 В МИНФИНЕ России наступили горячие деньки. 
Там верстают бюджет страны на будущий год. По-
новому. Хотят, чтобы все траты государственных 
денег происходили строго в соответствии с фе-
деральными целевыми программами. При этом 
происходит колоссальное перераспределение 
средств - речь идет о триллионах рублей.

А на что бы вы потратили 
бюджетный триллион?

- спросили мы 
у известных петербуржцев

НОВОИСПЕЧЕННАЯ СУПРУГА князя Монако Альбе-
ра II все-таки сбежала от него в другую гостиницу 
во время медового месяца и свадебного путеше-
ствия. Как утверждает зарубежная пресса, при-
чиной стало то, что княгиня Шарлин узнала о вне-
брачных детях своего избранника...

Из-за чего можно сбежать 
из-под венца?
- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Виктора БОГОРАДА
Такой трагедии беззаботная Норвегия не знала никогда

Андерс Беринг Брейвик 
боролся против мусульман, 
а расстрелял христиан



ЧУДА не случилось. Ого-
нек надежды, загорев-
шийся у многих ветера-
нов после того, как Санкт-
Петербургский городской 
суд принял решение об от-
мене пресловутого ценза 
оседлости, на минувшей 
неделе угас. Это произо-
шло после того, как Вер-
ховный суд, рассмотрев 
кассационное представ-
ление городской прокура-
туры, возвратил дело на 
новое рассмотрение в Гор-
суд. Теперь мало кто со-
мневается: новое решение 
будет не в пользу фронто-
виков.

Поделили 
на «своих» 
и «чужих»

«Смена» неоднократно рас-
сказывала о той несправед-

ливости, которая проявилась 
в Петербурге при обеспе-
чении ветеранов жильем по 
президентской программе. 
Те, кто прожил в городе менее 
десяти лет, подпадали под 
ценз оседлости и не могли 
претендовать на получение 
отдельной квартиры. Полу-
чается, что городские законы 
поделили ветеранов на две 
категории - «свои» и «чужие». 
Что, конечно же, вызывало 
справедливое возмущение 
не только у самих дедушек и 
бабушек, завоевавших нашу 
общую Победу, но и у многих 
представителей обществен-
ности.

Никакие попытки воззвать 
к совести городских законо-
дателей и чиновников успеха 
не имели. Бюрократы упорно 
стояли на своем: Петербург 
не в состоянии обеспечить 
жильем всех ветеранов, ко-
торые переехали в наш го-
род менее чем десять лет 
назад. Казалось, ситуация 
сдвинулась с мертвой точки, 
когда трое истцов - ветеран 

Василий Курятников, тру-
женица тыла Раиса Галина и 
вдова участника войны Нина 
Буйневич - при юридической 
поддержке Балтийской ме-
диа-группы смогли убедить 
Горсуд в незаконности ценза 
оседлости. 23 мая судья Та-
тьяна Гунько вынесла исто-
рическое решение: позорную 
норму отменить. Но оно, увы, 
не смогло устоять в Верхов-
ном суде.

Решение 
было 

предсказуемо?
Сами ветераны в силу пре-

клонного возраста не смогли 
поехать в Москву отстаивать 
свое право на получение жи-
лья. Их интересы представля-
ли адвокаты и родственники. 
Зато защищать ценз оседло-
сти отправились представи-
тели городских властей всех 
уровней - прокуратуры, За-
конодательного собрания, 
Смольного. Заметим, что 
сами депутаты и чиновники 
накануне выборов побоялись 
отправлять в Верховный суд 
кассацию от своего имени. Но 

зато активно поддержали 
позицию прокуратуры. 

От Жилищного коми-
тета, например, в 
Первопрестольную 
отправился лично 
Юрий Осипов.

- Я председа-
тель Жилищ-
ного комите-
та Петербур-

га и отстаи-
ваю интересы, 
конечно же, 

коренных петер-
буржцев, - заявил в 

радиоинтервью накану-
не рассмотрения дела в Вер-
ховном суде Юрий Львович. 
- Все ветераны, которые име-
ют родственников в нашем 
городе, при снятии ценза 
оседлости смогут к нам при-
ехать. В случае его отмены на 
квартиры будут претендовать 
12 тысяч ветеранов, которые 
переехали в Петербург за по-
следние девять с половиной 
лет.

Как рассказала «Смене» 
участвовавшая в процессе 
Татьяна Смирнова, юрискон-
сульт Балтийской медиа-
группы, у нее сложилось впе-
чатление, что представители 
властей изначально были 
уверены в своей победе.

- Теперь я уже не жду, что 
при новом рассмотрении это-
го дела Горсуд примет реше-
ние в пользу ветеранов, - за-
явила Татьяна Смирнова. - Уж 
простите за пессимизм…

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Юрий Осипов - 
тайный 

оппозиционер?
Позиция Жилищного комитета 
по вопросу ветеранского жилья 

противоречит генеральной 
линии Кремля

Панорама недели:25 июля 2011 года4

Почему фронтовики должны на старости лет 
сражаться с чиновниками за ключи от квартиры?

Юрий Львович поставил заслон «чужим» ветеранам

УПРЯМОЕ нежелание 
Смольного выполнять 
указ президента об обе-
спечении ветеранов от-
дельными квартирами 
рано или поздно приведет 
к политическим послед-
ствиям. Ибо такое напле-
вательское отношение к 
распоряжениям высшей 
власти, особенно в пред-
выборный год, не может 
остаться незамеченным.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ Жилищ-
ного комитета Юрий Оси-
пов, судя по всему, нахо-
дится в тайной оппозиции к 
Кремлю. Он не хочет пускать 
в Петербург «чужих», как вы-
ражаются наши местные 
чиновники, фронтовиков. И 
Путин ему сказал, что каж-
дый (каждый!) нуждающий-
ся ветеран должен получить 
новое жилье, и Медведев. А 
Юрий Львович - при своем 
мнении: нет, не каждый! Ло-
гику чиновника понять мож-
но. Действительно, какой 
толк от этих ветеранов - ни 
работать не будут, ни налоги 
платить, а еще и медпомощь 
бесплатная им потребуется 
- не пойдут же они в частную 
клинику. Понаедут тут, по-
нимаешь, куда потом от это-
го старичья деваться! Еще 
и детей своих немолодых 
понавезут. И потом, почему 

они все в Петербурге жить 
хотят - страна большая, 
пусть вон в Сибирь едут и 
там хоть дворцы себе в лесу 
строят. Так, вероятно, рас-
суждает господин Осипов.

Впрочем, дело не только в 
том, что ветераны приезжие: 
Смольный рад приезжим, 
для гастарбайтеров-кавказ-
цев даже доходные дома за 
казенный счет сейчас воз-
водятся. Дело в отношении 
чинуш к участникам войны 
- людям, на которых они не 
могут заработать. И корен-
ные ленинградцы во многих 
случаях с огромным трудом 
выбивали положенные 36 
квадратных метров. Жилищ-
ники чуть ли не с линейкой 
ползали по старым вете-
ранским коммуналкам, а 
если обнаруживали лишний 
сантиметр жилплощади, ра-
довались словно дети. И от-
казывали в предоставлении 
отдельных квартир. Сколько 
унижений пережили наши 
фронтовики!

И вот вопрос: если Путин 
и Медведев трудящимся 
Смольного вообще и Юрию 
Львовичу Осипову в частно-
сти - не указ, то почему они, 
эти «трудящиеся», не заявят 
об этом прямо? Заявят - и 
официально перейдут в оп-
позицию, оставив при этом 
насиженные чиновничьи ме-
ста.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ПОЗОР!

Ветераны проиграли 
последний бой. 

За квартиры
Верховный суд РФ отменил решение 

Санкт-Петербургского горсуда 
об отмене ценза оседлости для участников 

Великой Отечественной войны

РЕПЛИКА



525 июля 2011 годаПетербург

Сергей СЕЛИН, 
актер:
- Многим! Например, Сергею Довлатову. Ему в начале 

сентября исполнилось бы 70 лет. Хорошо бы было отметить 
этот юбилей открытием монумента.

Георгий ГРЕЧКО, 
космонавт:
- Ленинградскому ополчению - людям, которые пошли 

доб ровольцами защищать город и почти все погибли за 
него. А еще - потрясающему подводнику Александру Ма-
ринеско. Поэту Вадиму Шефнеру, олимпийскому чемпиону 
легкоатлету Владимиру Куцу. Все они отличались волей к 
победе и готовностью ценой жизни отстаивать самое до-
рогое.

Нина УРГАНТ, 
актриса:
- Прямо при жизни поставила бы памятник Даниилу Гра-

нину - за все его книги, за его отношение к людям, за его 
любовь к Родине.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Максима СМАГИНА

Сергей МИГИЦКО, 
актер:
- Если дорога хорошая, то пусть будет платной. Но только 

расценки должны быть разумными - по карману людям всех 
уровней достатка.

Татьяна БУЛАНОВА, 
певица:
- Я думаю, это хорошо, если, конечно, деньги будут идти 

туда, куда надо, - на поддержание наших же дорог в отлич-
ном состоянии.

Илья СТОГОВ,
писатель:
- С одной стороны, ужасно, что на население у нас смот-

рят как татаро-монголы на Древнюю Русь: лишь бы взять с 
людей дань, да побольше. А с другой - я не люблю автовла-
дельцев и считаю автомобили реальным злом. Они меша-
ют жить: если я на дороге занимаю 1 квадратный метр, то 
машина - 12. И дышать нечем, и общественный транспорт в 
пробках стоит, и ради парковок уничтожают памятники ар-
хитектуры. Так что меня как убежденного пешехода радует, 
что моим дорожным врагам придется раскошелиться.

ПЕРВАЯ петербургская платная дорога - введен-
ная в строй часть Западного скоростного диаме-
тра - оказалась востребована автомобилистами и 
даже прибыльна! За первый месяц здесь собрали 
40 миллионов рублей с желающих воспользовать-
ся трассой, чтобы не стоять в извечных городских 
пробках.

Платные дороги - 
это хорошо или плохо?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

ГЛАВНЫЙ архитектор Санкт-Петербурга Юрий Ми-
тюрев выступил в поддержку странной идеи фана-
тов немецкой рок-группы «Скорпионс» установить 
ей памятник в нашем городе. По замыслу мелома-
нов он должен стоять возле СКК на проспекте Юрия 
Гагарина.

Кому в Петербурге забыли 
поставить памятник?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

В Петергоф прискакал 
бронзовый кузнечик

Такой подарок музею-заповеднику 
сделал госуниверситет

В ПЕТЕРГОФЕ в скором 
времени установят памят-
ник кузнечику. Готовая 
скульптура высотой всего 
30 сантиметров была пере-
дана в дар государствен-
ному музею-заповеднику в 
середине июля.

АВТОРОМ скульптуры стал 
Владимир Петровичев, из-
вестный петербуржцам своей 
кошкой Василисой на Малой 
Садовой улице, спасающим-
ся от наводнения зайцем у 
Петропавловки и улиткой во 
дворе филологического фа-
культета СПбГУ. Он рассказал 
«Смене», как родилась идея 
создать памятник кузнечику.

- Этой осенью исполняет-
ся 300 лет со дня рождения 
великого русского ученого 
- Михаила Ломоносова, - го-
ворит Владимир Алексеевич. 

- Сотрудники университета 
вспомнили, что свое знаме-
нитое стихотворение «Кузне-
чик» он как раз написал летом 
1761 года, по дороге из Пе-
тербурга в Петергоф. Было 
это 250 лет назад. Вот Сергей 
Богданов, декан факультета 
филологии СПбГУ, и предло-
жил мне создать бронзового 
кузнечика. Я изобразил его 

сидящим на небольшом свит-
ке и читающим стихотворе-
ние Ломоносова...

Сначала скульптуру хотели 
поставить во дворе филфака. 
Но потом решили, что ради 
исторической точности все-
таки следует отправить ее в 
Петергоф.

Ольга 
РЯБИНИНА

ВОТ ЭТО ДА!

НАЧАЛЬНИК Главного 
управления МВД по Петер-
бургу и Ленобласти Миха-
ил Суходольский произ-
вел масштабные кадровые 
перестановки. Большая 
часть районных подраз-
делений полиции получи-
ла новых руководителей. 
Весьма неожиданным ста-
ло назначение на долж-
ность главы Кронштадт-
ского управления МВД 
женщины - полковника по-
лиции Светланы Филиппо-
вой. Представительница 
прекрасного пола всего 
лишь второй раз в истории 
петербургских правоохра-
нительных органов заня-
ла столь высокий пост - в 
конце 90-х Анна Маркова 
(та самая, что позже была 
соперницей Матвиенко 
на выборах губернатора 
и вместе с ней вышла во 
второй тур) возглавляла 
Колпинское РУВД. Корре-
спондент «Смены» побесе-
довала со Светланой Фи-
липповой.

- Светлана Юрьевна, вы 
сразу согласились занять 
этот пост или раздумыва-
ли?

- Согласие дала сразу. Род-
ным о своем решении расска-

зала лишь тогда, когда уже на-
писала рапорт. Знала, что ина-
че дома будут отговаривать...

- И как близкие восприня-
ли ваше решение?

- Муж отнесся с понима-
нием - он у меня пенсионер 
МВД. А вот родители, узнав о 
моем назначении, расстрои-

лись. Мама сказала, что рань-
ше меня из-за моей работы 
почти не видела - теперь не 
увидит вообще...

- Тот факт, что женщи-
ны практически никогда 
не возглавляли райотде-
лы внутренних дел, вас не 
смущает?

- Вы знаете, я привыкла 
быть первой. В 1997 году ста-
ла начальником разыскного 
подразделения. Потом за-
няла пост замначальника от-
дела Управления уголовного 
розыска. Женщин до меня на 
этих должностях не было. А на 
посту начальника райотдела я 
уже не первая женщина - вто-
рая. Так что не так страшно.

- Какова специфика рабо-
ты женщины на традицион-
но мужских должностях?

- К ней относятся не как к 
руководителю, а в первую 
очередь как к женщине. Это 
тяжело переломить. Но я уже 
привыкла.

- Какие основные зада-
чи вы перед собой ставите 
на посту начальника Крон-
штадтского УМВД?

- Главное - чтобы люди 
могли ходить по улицам без 
опаски. Чтобы, входя в свой 
подъезд, не оглядывались: 
кто там сзади идет? Решим 
эту задачу - можно будет дру-
гие решать...

Ольга РЯБИНИНА
Фото автора 

«Главное - чтобы люди 
могли ходить 

по улицам без опаски»
Полковник полиции Светлана Филиппова 

собирается избавить кронштадтцев от страха

НАЗНАЧЕНИЕ

У кронштадтской полиции 
теперь женское лицо

Высота скульптуры - всего 30 сантиметров
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Смольному приставили 

сосульку к горлу
Вице-премьер Дмитрий Козак предупредил 

петербургских чиновников о неизбежной 
ответственности в случае повторения 

«безобразной ситуации с уборкой снега и сосулек»

ГОРОДСКАЯ админи-
страция на минувшей не-
деле подверглась бес-
прецедентной критике со 
стороны высокопоставлен-
ного правительственного 
чиновника - ничего подоб-
ного не было за послед-
ние восемь лет, с момента 
избрания губернатором 
Валентины Матвиенко. Ви-
це-премьер Дмитрий Козак 
во время селекторного со-
вещания, посвященного 
подготовке к зиме, при-
грозил руководству Санкт-
Петербурга привлечением 
к ответственности, если в 
городе вновь повторится 
«безобразная ситуация с 
уборкой снега и сосулек».

- МЫ УВИДЕЛИ катастро-
фу, сообщения напоминали 
сводки с фронта, - так оценил 
Козак то, что происходило в 

северной столице минувшей 
зимой.

Дмитрий Николаевич осо-
бенно недоволен тем, что го-
род практически не готовится 
к зиме. Профильный вице-
губернатор Алексей Сергеев 
услышал немало «добрых» 
слов в свой адрес.

- Петербург - не самый теп-
лый город в нашей стране, 
- сообщил Козак Сергееву 
азбучную истину. - Отопи-
тельный сезон здесь начина-
ется раньше. В таких регио-
нах темпы подготовки к зиме 
должны быть гораздо выше.

Вице-премьер также за-
явил, что возьмет ситуацию 
под личный контроль, и пору-
чил чиновникам Минрегиона 
и Минтранса немедленно вы-

ехать в город с комиссией. А 
в середине августа Дмитрий 
Николаевич посетит родной 
город с личной инспекцией.

- Я знаю петербургские 
дворы: от Невского проспек-
та отойдешь на сто метров, и 
там безобразие - свозим снег 
в жилые кварталы, - добавил 
Дмитрий Козак. - Вот это не 
должно повториться, я хочу, 
чтобы вы это очень твердо 
усво или!

Всячески приветствуя пози-
цию вице-премьера, «Смена» 
советует ему во время визита 
в Петербург заехать на набе-
режную Обводного канала - 
здесь минувшей зимой была 
устроена самая большая в 
городе снежная свалка, и по-
серевший снег тает до сих 
пор, отравляя экологию. И 
никому из чиновников нет до 
этого никакого дела. Если Ко-
заку повезет, прошлогодний 
снег не успеет окончательно 
растаять к его августовскому 
приезду - то-то будет зрели-
ще.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

МЕРЫ
ВОЗДЕЙСТВИЯ

В ПЕТЕРБУРГЕ прошел 
конкурс газонокосильщи-
ков. Участники (в основном 
сотрудники коммунальных 
служб) должны были мак-
симально быстро и каче-
ственно постричь траву на 
выделенном им участке. 
Победителем стал настоя-
щий виртуоз своего дела, 
сотрудник Жилкомсервиса 
№ 2 Фрунзенского района 
Павел Андрейчук.

УЧАСТКИ для косьбы выби-
рали самые труднопроходи-
мые. Под густыми зарослями 
давно не кошенной травы и 
растений прятались всевоз-
можные рытвины и холмики. 
Конечно, это серьезно ослож-
нило задачу для тракторов с 
подвесной косой, на которых 
выступали участники состя-
зания.

- Где-то косилку надо отпус-
тить, а где-то задрать, чтобы 
не вспахать землю. На не-
поворотливом тракторе все 
эти фортеля выполнить не 
так уж легко. Тем более что 
испытание нужно было прой-

ти быстро, а траву скосить 
очень аккуратно, - объясня-
ет Павел Андрейчук. - Но это 
сущие пустяки в сравнении с 
теми сложностями, с которы-
ми мы, трактористы, сталки-
ваемся, убирая зимой снег в 
маленьких питерских дворах, 
сплошь заставленных авто-
мобилями! С тебя сто потов 
сойдет, пока ты лавируешь на 
тракторе с сугробом снега, 
думая о том, как бы не поца-
рапать припаркованные ма-
шины!

Юлия ЛИ
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Виртуоз на тракторе
Лучшим в городе газонокосильщиком признан Павел Андрейчук

ЗНАЙ
НАШИХ!

Мастер по косьбе с техникой на «ты»

ДЛЯ того чтобы сформи-
ровать общероссийский 
партийный список на вы-
борах в Госдуму, «Единая 
Россия» решила организо-
вать праймериз. «Лучших 
из лучших» определяет 
специальная коллегия вы-
борщиков, куда вошли не 
только сами «единороссы», 
но и видные представите-
ли общественности, всту-
пившие в Общероссийский 
народный фронт.

В ПЕТЕРБУРГЕ прайме-
риз пройдут на 18 различных 
площадках. Как партийные 
кандидаты, так и представи-
тели общественных органи-
заций смогут представить 
здесь свои программы и тут 
же заручиться поддержкой 
выборщиков. Преследуется 
цель отобрать наиболее до-
стойных кандидатов, которые 
популярны у населения и дей-
ствительно могут изменить 
жизнь в стране к лучшему.

Победителями первых двух 
дней праймериз стали люди, 
которые уже принесли много 
пользы городу и стране. Сре-
ди них - руководитель Обще-
ственной приемной пред-
седателя партии «Единая 
Россия» Владимира Путина в 
Петербурге Ирина Соколова, 
а также нынешние депутаты 
Госдумы Антон Сихарулидзе и 
Наталья Карпович.

Всего в список «Единой 
России» на выборах в Госду-
му смогут войти от 15 до 18 
петербуржцев - точная квота 
пока не определена. Оценить 
кандидатов в депутаты и по-
слушать их выступления при-
глашаются все желающие. 
Процесс обновления рядов 
правящей партии стартовал, 
и хочется надеяться, что бла-
годаря консолидации всех 
здоровых сил общества, к 
чему призывает лидер Об-
щероссийского народного 
фронта Владимир Путин, пар-
тия сможет достойно высту-
пить на декабрьских выборах.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ПОЛИТКАСТИНГ

Выборы перед 
выборами

«Единая Россия» 
и Общероссийский народный 

фронт организовали 
в Петербурге праймериз

На праймериз все по-настоящему: выборщики голосуют 
за понравившихся кандидатов и опускают бюллетени в урны

Эта грязная серая куча на берегу Обводного канала - 
до сих пор не растаявший прошлогодний снег

Вице-премьер Козак 
недоволен 
работой
питерских 
чиновников
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ВОТ ОНО КАКОЕ,
НАШЕ ЛЕТО!

О ЧЕМ мечтают жители 
Петербурга, когда столбик 
термометра на улице за-
шкаливает за отметку 30 
градусов? Список желаний, 
как правило, довольно ба-
нален: прохладный водо-
ем, освежающие струйки 
кондиционированного воз-
духа, средиземноморская 
сиеста или хотя бы укоро-
ченный рабочий день. Все-
го этого большинство го-
рожан оказались лишены. 
В итоге каждый спасается 
от зноя в одиночку - в силу 
собственной фантазии, 
возможностей и изобрета-
тельности.

ЧТО такое толчея в обще-
ственном транспорте, объяс-
нять петербуржцам не надо. 
На минувшей неделе такое 

же столпотворение наблю-
далось на немногочисленных 
городских пляжах и у бере-
гов пока еще пригодных для 
купания водоемов. К слову, 
таких в Петербурге осталось 
совсем мало: Безымянное 
озеро в Красносельском 
районе, Ольгинский водо-
ем и Верхнее Суздальское 
озеро в Выборгском районе. 
В выходные, к примеру, там 
было яблоку негде упасть: за 
каждый сантиметр водной 
поверхности разгорались 
настоящие битвы. Еще бы: 
три пляжа на почти пятимил-
лионный город - это даже 
не дефицит, а натуральное 
издевательство! Ситуацию 
не смогли спасти даже за-
ботливые чиновники из ад-
министрации Фрунзенского 
района, предусмотрительно 
разместившие на террито-
рии своей вотчины несколь-
ко душевых и пару десятков 
лежаков. Благое начинание 
осталось почти незамечен-

ным: ведь жаждущих прохла-
ды тысячи, а мест отдыха - во  
много раз меньше.

Стоит ли удивляться, что 
нашлись петербуржцы, кото-
рые, невзирая на все предо-
стережения врачей и эколо-
гов, все-таки отправились 
купаться в запрещенных во-
доемах? Такие «ныряльщики» 

были замечены корреспон-
дентами «Смены» на диких 
пляжах Васильевского остро-
ва, на Петропавловке, на про-
спекте Обуховской Обороны. 
«Если нельзя, но очень хочет-
ся, то можно», - решили они и 
с головой нырнули в водичку, 
состоящую из… промышлен-
ных отходов и канализацион-
ных стоков. Да-да, питерские 
реки и каналы давно стали 
сточными канавами: купаться 
там крайне рискованно для 
здоровья. То же самое каса-
ется и фонтанов. Водичка в 
них ничем не лучше речной: 
она тоже кишит бактериями и 
вирусами.

Жара в очередной раз вы-
явила социальное расслое-
ние в Петербурге. Чиновники 
и бизнесмены спрятались в 
хорошо «кондиционируемых» 
кабинетах и роскошных авто 
с климат-контролем. А вот 
простым работягам и офис-
ному планктону пришлось 
спасаться дешевыми венти-
ляторами, цены на которые 
в магазинах взлетели вдвое. 
Самой обсуждаемой темой 
в курилках стали санитарные 
нормативы - о том, что рабо-
чий день сокращается до ше-
сти часов, если температура 
в офисе достигает 29 граду-
сов, и до пяти часов - если 
на термометре 30 градусов. 
И о том, что «кондициониру-
емое» руководство предпри-
ятий на эти нормативы пле-
вать хотело.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

и агентства «Интерпресс»

Купаться 
нельзя 
поджариться!

Термометр опять зашкаливает 
за 30 градусов

Власти Фрунзенского района поставили на газонах лежаки и душевые кабины. 
Воспользоваться ими можно бесплатно

«В метро - 
невыносимая 

духота»
Депутат ЗакСа Елена Бабич 

предполагает, что подземка 
экономит на вентиляции

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

МЕТЕОРОЛОГИ пугают: 
нынешнее жаркое для на-
шего региона лето - не по-
следнее. Петербуржцам 
предстоит пережить еще 
два-три подобных сезо-
на, и только затем темпе-
ратурный режим войдет в 
привычное русло. О том, 
как следовало бы охра-
нять в этой ситуации здо-
ровье петербуржцев, мы 
поговорили с депутатом 
Законодательного собра-
ния, лидером фракции 
ЛДПР Еленой Бабич.

- Чем прямо сегодня 
можно было бы умерить 
городское пекло?

- Чаще выпускать на маги-
страли мощные поливаль-
ные машины: они прибива-
ют пыль, освежают воздух. 
Повсеместно, по примеру 
Китая, продавать напитки 
со льдом. Там это на каждом 
шагу, так же как и продажа 
дешевых шляп, зонтов, ве-
еров. Конечно, хотелось бы 
больше фонтанов, но это до-
рогое удовольствие.

- Может быть, разрабо-
тать городскую програм-
му подготовки к следую-

щему лету?
- Хорошо бы! Хотя замечу, 

что мы, законодатели, ни-
каким юридическим актом 
помочь тут не сможем. При-
рода законам неподвластна.

- Но ведь депутатский 
корпус может совместно с 
профсоюзами проверить 
соблюдение санитарных 
норм на производствах, 
состояние общественного 
транспорта - там частень-
ко нет ни вентиляторов, ни 
кондиционеров…

- Идея принимается. Я се-
годня ехала в метро - духота 
невыносимая. Неужели эко-
номят на вентиляции, гробя 
здоровье сограждан? Надо 
привлекать гигиенистов! 
Они перед населением в 
большом долгу. Даже эле-
ментарной разъяснитель-
ной работы не ведут. Петер-
буржцы зачастую не осве-
домлены, как вести себя в 
условиях, к которым они не 
привыкли. Сколько можно 
быть на солнце, каков режим 
купания - обо всем надо го-
ворить. Такая, казалось бы, 
мелочь спасла бы жизни де-
сятков горожан.

Людмила АНДРЕЕВА

Отдам свое место под солнцем!
Петербуржцы снова страдают от аномально жаркой погоды
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В российских семьях - 
мир и согласие

Удовлетворены ли вы отношениями 
в вашей семье?

Как будто их кто-то 
там ждет!

В какую страну вы бы поехали поработать?

Бездельники в Сети
Зачем люди ведут интернет-блоги?

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

* В опросе принимали участие только желающие выехать 
за рубеж на заработки.

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

По итогам опроса читателей сайта 
информационного агентства «РосБалт»

Чуть помедленней, 
тарифы, чуть 
помедленней!

Игорь МИХАЙЛОВ:
«Квартплату можно снизить 
в два раза»

РОСТ тарифов на услуги ЖКХ можно и 
нужно остановить. Более того, их можно 
даже снизить более чем наполовину! И я 
знаю, как этого добиться.

Во-первых, следовало бы опубликовать 
в СМИ экономическое обоснование та-
рифов. Крайне важно, чтобы эта инфор-
мация была предана широкой огласке, а 
не обсуждалась на заседании очередной 
экспертной комиссии, пусть даже с уча-
стием самых умных и мудрых специали-
стов. Во-вторых, нужно определить, как 
эти экономические параметры сочетаются 
с правовыми нормами. Не с воззрениями 
отдельно взятого чиновника, а именно с 

действующим правом! Наконец, в-третьих, 
надо разобраться с тем, как тарифы при-
меняются на практике.

Сегодня в сфере ЖКХ сложилась пара-
доксальная ситуация: тарифы определя-
ются не стоимостью коммунальных ресур-
сов, а платежеспособностью населения. 
Долго так продолжаться не может.

Игорь МИХАЙЛОВ -
член правления саморегулируемой 
организации «Оккервиль», 
в 2007 - 2009 гг. - 
уполномоченный по правам человека 
в Санкт-Петербурге

Галина КОЗЛОВСКАЯ:
«Нужно обуздать 
аппетиты монополистов»

Игорь РИММЕР:
«Система ЖКХ должна стать 
прозрачной»

ТАРИФЫ на услуги ЖКХ растут в России 
бешеными темпами, явно не поспевая за 
ростом зарплат, пенсий и пособий. Кварт-
плата съедает львиную долю наших дохо-
дов. Я сама пенсионерка - выжить на эти 
деньги невозможно. Поэтому, безусловно, 
в этой сфере пришло время наводить по-
рядок.

Первопричина наших жилищно-комму-
нальных бед, на мой взгляд, кроется в том, 
что все природные недра оказались в ру-
ках коммерсантов. А ведь в большинстве 
стран мира они находятся в государствен-
ной собственности. В итоге богатые дяди, 
вставшие в 1990-е у руля компаний-моно-
полистов, в течение двадцати лет проеда-

ли заработанные деньги, а сегодня вос-
полняют дефицит средств за счет потре-
бителей услуг. А народу приходится гадать: 
когда в очередной раз повысятся тарифы и 
на сколько?

Думаю, стратегически важные отрасли 
должны быть возвращены в собственность 
государства - только тогда можно надеять-
ся на то, что тарифы на услуги ЖКХ станут 
обоснованными.

Галина КОЗЛОВСКАЯ -
председатель 
Общества потребителей 
Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

К СОЖАЛЕНИЮ, пока нет политической 
воли остановить рост цен на услуги есте-
ственных монополий. Как только она бы 
возникла, тарифы сразу же удалось бы 
взять под контроль.

Беда в том, что большинство населения 
до сих пор не понимает, из чего складыва-
ются тарифы. И этой неосведомленностью 
пользуются естественные монополии. На-
пример, знаете ли вы то, что в нашем реги-
оне очень дешевая электроэнергия? Одна-
ко ее доставка потребителю организована 
так, что на выходе получаются весьма су-

щественные суммы.
Считаю, что властям уже давно необхо-

димо начать разговор с населением о та-
рифах. Надо посмотреть экономику каж-
дой компании - за счет чего складывается 
тот или иной тариф? Может быть, за счет 
слишком больших штатов? Или высоких 
зарплат топ-менеджеров?

Игорь РИММЕР -
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга 
(фракция «Единая Россия»)

В ПЕТЕРБУРГЕ с 1 августа повышается размер 
платы за содержание и ремонт жилого поме-
щения. Затронет это лишь владельцев непри-
ватизированных квартир - им придется пла-
тить больше в среднем на 30 рублей в месяц
с человека. Между тем, по данным Росстата,
в среднем по стране стоимость услуг ЖКХ
в этом году уже выросла на 15 процентов. О
том, реально ли обуздать аппетиты комму-
нальщиков, рассуждают эксперты «Смены».

Вполне 
удовлетворен

Скорее 
удовлетворен

Затрудняюсь 
ответить

Скорее 
не удовлетворен

Совершенно 
не удовлетворен

4949%%
3737%%

66%% 11%%
77%%

Для
самопиара

39%

От нечего 
делать

29%39% 29%

Ради 
удовольствия

19%

По другим 
причинам

9%

Ради 
денег

4%

1

2

3

4

5

15%

15%

6%

4%

3%

Германия

США

Великобритания

Италия

Франция
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ВПЕРВЫЕ за 300 лет Но-

вую Голландию открыли 
для свободного посеще-
ния. Правда, всего на одно 
лето. Затем остров вновь 
будет закрыт - на рекон-
струкцию, и в следующий 
раз горожане увидят его 
уже полностью преобра-
женным. Однако и в ны-
нешнем состоянии Новая 
Голландия пользуется 
грандиозным успехом - за 
минувшую неделю ее по-
сетили сотни петербурж-
цев.

«Не надо 
новоделов!»

На треугольный остров 
можно попасть через 2-й мост 
Круштейна. Посетителей 
встречает бдительная охрана 
- всех пропускают через рам-
ку металлоискателя.

Странное ощущение от Но-
вой Голландии. Большая часть 
зданий находится просто в 
ужасном состоянии. Без слез 
не взглянешь - грязные кир-
пичные стены, слепые глазни-
цы окон, деревья, растущие 
сквозь дырявые крыши. Кое-
где все это стыдливо прикры-
то строительной сеткой.

Но петербуржцы, пришед-
шие на остров, - в восторге. 
Для многих из них Новая Гол-
ландия - самое романтичное 
место города. И самое зага-
дочное.

- Я же всю жизнь прожи-
ла напротив Новой Голлан-
дии, пока нашу коммуналку 
не расселили, - вспоминает 
блокадница Манера Сибга-
туллина. - Мы с подругой се-
годня через полгорода еха-
ли, из спального района, что-
бы только попасть на остров. 
Так интересно! Это же памят-
ник! Здания красивые, было 
очень горько видеть, как они 
постепенно разрушались. 
Хорошо, что теперь здесь 
все оживет.

Как планируется оживлять 
Новую Голландию, горожане 
могут узнать, посетив выстав-
ку архитектурных проектов 
ее реконструкции, которая 
работает в здании Военно-
Морского музея на Крюковом 
канале.

Выставка получилась удоб-
ной, понятной, а главное - ин-
терактивной. Посетители пи-
шут свое мнение на листках 
бумаги или заполняют специ-
ально подготовленную анке-
ту, указывая по пунктам, что 
они хотят и не хотят видеть в 
Новой Голландии. Эти листки 
прикрепляются к стене маг-
нитом.

Почти единогласное мнение 
посетителей выставки - на 
острове не должно быть но-
вых капитальных построек. «Я 
бы предложил очень бережно 
отреставрировать те строе-
ния, которые сохранились. 
И ничего не строить нового», 
- пишет Александр. «Пожа-
луйста, сохраните для наших 
потомков это ощущение путе-
шествия во времени. Не надо 
новоделов из стекла и бетона! 
Создавайте проекты нашего 
времени на других террито-
риях», - призывает Наталья. 
«Не надо строить никаких но-
вых стеклянных зданий. Поса-
дите деревья и цветы», - про-
сит Ольга.

Новой 
Голландии 
пропишут 
культуру

Напомним, этой весной ин-
вестор - компания олигарха 
Романа Абрамовича, которо-
му городское правительство 
разрешило заняться остро-
вом, - объявил конкурс на луч-
ший архитектурный проект.

Изначально заказчик объ-
явил, что хочет сделать из 
Новой Голландии яркий куль-
турно-социальный объект, 
однако, как выяснилось, у 
архитекторов - финалистов 
конкурса представление о 
культурном центре совер-
шенно разное.

Так, «Студия 44» Никиты 
Явейна предлагает соорудить 
в центре острова огромную 
концертную площадку, анало-
гичную по вместимости Двор-
цовой площади (идея нашла 
горячую поддержку у дирек-
тора Эрмитажа Михаила Пио-
тровского). А в отреставриро-
ванных корпусах появятся ма-
газины, выставочные центры 
и гостиница.

Мастерская MVRDV (Нидер-
ланды) хочет построить от-
дельный культурно-выставоч-
ный стеклянный комплекс со 
стороны набережной Адми-
ралтейского канала, который 
якобы должен гармонировать 
с окружающей местностью. 
Вот только как? Стеклянно-
металлические «шедевры» 
современной архитектуры 

вряд ли будут хорошо соче-
таться с массивными домами 
Петровской эпохи из темно-
красного кирпича.

Также планируют возве-
сти большое стеклянное со-
оружение британцы из «David 
Chipperfield Architects». Оно 
будет предназначено для 
«выставок, перформансов и 
инсталляций», а сама терри-
тория острова должна стать 
«кварталом, интегрирующим 
энергию современной куль-
туры». Стоит ли говорить, что 
и этот проект не вызвал энту-
зиазма у посетителей выстав-
ки?

Американцы из «WorkAC» 
собираются разбить террито-
рию Новой Голландии на три 
части. В одной будет Центр 
искусств с музеем, в другой 
- Центр кино и моды с мага-
зинами, а в третьей - Гастро-
номический центр с рынком, 
ресторанами и оранжереями. 
При этом архитекторы это-
го бюро собираются сделать 
крыши старинных корпусов 
частично прозрачными, что-
бы внутрь кирпичных зданий 
попадало больше света.

Уже в августе станет из-
вестно, какое решение для 
развития территории Новой 
Голландии предпочтет инве-
стор. И вот тогда уже будет 
ясно - действительно ли его 
интересует мнение горожан, 
или вся эта выставка и наро-
читая открытость проекта не 
более чем красивый PR-ход!

Юлия ЛИ
Фото Натальи ЧАЙКИ

и агентства «Интерпресс»

АРХИТЕКТУРНЫЙ
ЭКСПЕРИМЕНТ

«Остров Невезения» 
открыли для петербуржцев

Горожане призывают инвестора не застраивать 
Новую Голландию новоделами

Из четырех финалистов архитектурного конкурса 
только Никита Явейн предложил щадящий вариант 
реконструкции острова

Новая Голландия - самое загадочное место Петербурга



РЕШЕНИЕ Минздравсоц-
развития РФ о слиянии 
двух образовательных ме-
дицинских учреждений - 
Санкт-Петербургской госу-
дарственной медицинской 
академии им. И. И. Меч-
никова (СПбГМА) и Санкт-
Петербургской  медицин-
ской академии после-
дипломного образования 
(МАПО) - привело к крупно-
му конфликту. Приказ ми-
нистра Татьяны Голиковой 
№ 609 от 23 июня 2011 года 
вызвал протест у мечни-
ковцев: в академии счи-
тают, что вместо слияния 
начался процесс ее погло-
щения.

«Десант» 
из МАПО

Если пройти по территории 
Академии им. Мечникова, мо-
жет показаться, что там все 
спокойно. Но это обманчи-
вое впечатление. Из акаде-
мии увольняются сотрудни-
ки, идет ожесточенная борь-

ба за руководящие посты. К 
1 сентября, когда вернется 
из отпусков большая часть 
профессоров, ситуация, как 
ожидается, еще больше обо-
стрится. Ведь многие кафед-
ры СПбГМА и МАПО дубли-
руют друг друга, и соединить 
их в единое целое безболез-
ненно не получится. Кому-то 
придется уступать должности 
и ставки. Это, конечно же, не 
может не волновать абитури-
ентов и студентов Академии 
им. Мечникова. Им хоть и 
обещают, что вновь создава-
емый Северо-Западный го-
сударственный медицинский 
университет имени И. И. Меч-
никова по статусу будет выше 
академии, но кто знает, как 
все сложится на самом деле...

- Приказ о слиянии СПбГМА 
с МАПО стал сюрпризом для 
всех: об этом решении мы уз-
нали лишь 5 июля, - рассказал 
«Смене» бывший сотрудник 
Академии им. Мечникова, по-
просивший не называть свое 
имя. - До последнего време-
ни мы считались крупнейшим 
санитарно-гигиеническим 
вузом страны, и совершенно 
непонятно, почему нас реши-
ли объединить именно с Ака-

демией последипломного об-
разования, которая никогда 
не занималась додипломной 
подготовкой специалистов. 
А то, как начало реализовы-
ваться это объединение, вы-
звало настоящую волну него-
дования.

Если верить словам те-
перь уже бывших сотрудни-
ков СПбГМА, вечером 6 июля 
в учебном учреждении вы-
садился «десант» из МАПО, 
который первым делом опе-
чатал кассу, забрал гербо-
вую печать и потребовал от 
руководителей всех отделов 
передать документацию. Как 

говорят, сейчас почти все 
ключевые посты в Академии 
им. Мечникова уже перешли 
выходцам из МАПО.

Объединение 
не во благо?

Реорганизационные про-
цессы в академии должны 
быть завершены к 1 августа. 
Получается, что менее чем за 
месяц в Петербурге должен 
появиться новый вуз - Севе-
ро-Западный государствен-
ный медицинский универси-
тет имени И. И. Мечникова. 

Не слишком ли малый срок 
для столь глобальных преоб-
разований?

В Минздравсоцразвития за-
теянную реорганизацию объ-
ясняют исключительно бла-
гими целями - стремлением 
повысить качество образова-
тельной, лечебно-диагности-
ческой и научной деятельно-
сти. Однако то, как проводит-
ся объединение, заставляет 
усомниться, что поставлен-
ные задачи будут достигнуты. 
Само Минздравсоцразвития 
- продукт объединения Мин-
здрава и Минсоцразвития - в 
свое время тоже создавалось 
для улучшения управления 
обеими отраслями. И к чему 
это привело? После того как 
во главе объединенного ми-
нистерства встали «опти-
мизаторы», а не настоящие 
профессионалы своего дела 
(та же Голикова никакого от-
ношения к медицине не име-
ет - она экономист), социалка 
и здравоохранение в России 
оказались в глубоком кризи-
се. Не повторится ли эта си-
туация в Петербурге?

Ольга РЯБИНИНА
Рисунок

Игоря КИЙКО

В НАШЕМ регионе - тро-
пический зной. Помнится, 
прошлогодний июль был 
таким же жарким. И чем это 
закончилось? Страшным 
ураганом, который пронес-
ся по нескольким районам 
Ленинградской области. 
Хотя с тех пор прошел уже 
год, областные жители и 
петербургские дачники 
и сегодня с содрогани-
ем вспоминают о страш-
ной ночи с 29 на 30 июля 
2010-го.

Девочка лечится 
до сих пор

Ураган принес беду во мно-
гие семьи. Упавшими дере-
вьями были убиты восемь че-
ловек, трое среди них - дети. 
Врачи уже год борются за 
здоровье 12-летней школьни-
цы Вали Контиевой, которая 
во время урагана получила 
тяжелую черепно-мозговую 
травму и так и не пришла в со-
знание. Когда на Ленобласть 
обрушился ураган, девочка 
была в экологической экспе-
диции на одном из островов 
Ладожского озера.

- Недавно Вале сделали 
очередную операцию в дет-
ской больнице, - рассказа-

ли «Смене» знакомые семьи 
Контиевых. - Положитель-
ная динамика в ее состоянии 
есть, но говорить о выздо-
ровлении, конечно же, рано. 
Мама Вали делает все, чтобы 
дочь поправилась…

Из леса 
возгорится 

пламя?
Основной удар мощнейше-

го урагана пришелся на посе-
лок Сосново. Здесь непопра-
вимый ущерб понес лесной 
фонд - пострадали 33 тысячи 

гектаров. Ветер ломал дере-
вья как спички. Несмотря на 
то что дороги и населенные 
пункты были расчищены от 
завалов достаточно быстро, 
тысячи поваленных елей, со-
сен и берез до сих пор не 
убраны. По данным лесни-
честв, на сегодняшний день 
расчищено лишь 30 процен-
тов лесоповала.

А это в свою очередь мо-
жет сыграть роковую роль, 
если начнутся природные 
пожары: сухая древесина бу-
дет способствовать быстро-
му распространению огня. 
Именно поэтому разбор за-
валов следовало провести в 

кратчайшие сроки. Увы, рабо-
ты лесничим хватит не только 
на этот, но и на следующий 
год…

Электричество 
вернулось

В наиболее тяжелой ситуа-
ции после урагана оказались 
не населенные пункты, где 
люди проживают круглый год, 
а садоводства. Они не полу-
чили от областных властей 
на ликвидацию последствий 
катаклизма ни копейки. В ре-
зультате многие питерские 
дачники несколько месяцев 
жили без электричества.

- На данный момент элек-
тричество поступает во все 
дома, - сообщил «Смене» Ан-
дрей Лях, начальник Управ-
ления по развитию садовод-
ства и огородничества. - Мы 

смогли изыскать и направить 
на ремонт и восстановление 
электросетей 20 миллионов 
рублей. Хотя, признаться чест-
но, на это требовалось не ме-
нее 55 миллионов рублей. По-
этому многим садоводствам 
пришлось самостоятельно 
платить за восстановление 
линий электропередачи. Кое-
где качество проведенных ра-
бот оставляет желать лучше-
го: придется это исправлять в 
ближайшие годы…

Самое страшное, что под-
готовиться к урагану такой 
мощи невозможно. Специа-
листы признают: если подоб-
ное стихийное бедствие по-
вторится снова, последствия 
будут не менее катастрофич-
ными. Остается надеяться, 
что этим летом природа будет 
к нам более милосердна.

Ольга РЯБИНИНА
Фото автора
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КОНФЛИКТ

ГОД СПУСТЯ

Из населенных пунктов упавшие деревья довольно быстро 
вывезли…

…а в лесу они продолжают лежать сотнями

«Это не слияние, а поглощение!»
Сотрудники крупнейшего санитарно-гигиенического вуза России - 

Академии им. И. И. Мечникова - восстали против 
решения Минздравсоцразвития о слиянии с МАПО

Поваленный ураганом лес 
все еще не убран

Последствия стихии, разгулявшейся в июле 2010-го, 
продолжают устранять до сих пор
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Лютики-
цветочки 

довели 
до точки

Холодильные установки 
цветочного магазина еженощно 

мешают людям спать

В ДОМЕ по Звездной 
улице, 11/1, два года на-
зад открылся цветочный 
магазин. И с того времени 
жильцы забыли про покой: 
постоянно работающие 
холодильные установки 
столь мощны, что от них 
сотрясаются стены.

- МЫ практически не спим - 
живем, словно в цехе какого-
то предприятия! - возмуща-
ется жительница дома Ната-
лья Галдина.

Поначалу люди наивно ду-
мали, что достаточно вызвать 
специалистов Роспотребнад-
зора, чтобы замерить уровни 
шума и вибрации, и наступит 
в их квартирах естественный 
и долгожданный покой. Но не 
тут-то было! Роспотребнад-
зор подтвердил обоснован-
ность жалоб: все шумовые 
нормативы в их доме грубо 
нарушены. На торговцев цве-
тами наложили штрафы, а 
прокуратура даже предписа-
ла им демонтировать холо-
дильные установки. Однако 
по сути ничего не измени-
лось - установки продолжили 

работать. И шуметь. А когда 
дело дошло до суда, хозяева 
магазина предъявили доку-
менты, что оборудование… 
уже не шумит, дескать, его 
починили. Суд назначил экс-
пертизу - необходимо вновь 
произвести замеры шума и 
вибрации.

- Теперь мы опять ждем за-
мерщиков, - говорит Наталья 
Галдина. - Обещают месяца 
через два прийти - сейчас 
ведь сезон отпусков. И ско-
рее всего все начнется сна-
чала. Сегодня ночью мы опять 
не спали. И окна не можем от-
крыть, несмотря на жару: шум 
становится еще сильнее… 
Вот так у нас отняли уже два 
года жизни. А конца-края я 
лично этому не вижу…

Скорее всего конец этой 
печальной истории все-таки 
недалек. Редактор Обще-
ственной приемной БМГ Ма-
рия Разсадина рассказала 
«Смене», что разбиратель-
ство с шумно произрастаю-
щими лютиками-цветочками 
взято юристами на контроль. 
И специалисты БМГ полны ре-
шимости доказать, что здоро-
вье людей дороже аромата… 
денег, которые зарабатывают 
цветочные дельцы.

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная приемная БМГ: 
работа продолжается

ОКОЛО сотни обращений петербуржцев 
поступает каждую неделю в Общественную 
приемную Балтийской медиа-группы. И даже 
летом, в период отпусков, жалоб на безоб-
разную работу различных коммунальных 
служб не стало меньше. Кроме того, горожа-
не массово жалуются на нарушение тишины. 
А еще - на незаконную деятельность в жилых 
кварталах торговых павильонов и ларьков.

Так и Дворцовую 
можно ларьками 

заставить!
Незаконную торговую точку в Выборгском районе 

не может закрыть никто?

Неподъемный вопрос
Петербуржцам, четвертый месяц живущим 
без лифта, предлагают подождать еще год

НА ПЕРЕКРЕСТКЕ улиц 
Демьяна Бедного и Учи-
тельской незаконно рабо-
тает торговый павильон-
чик, в котором в числе 
прочего продают алко-
голь. Пресечь его суще-
ствование пытались и де-
путаты разного уровня, и 
исполнительные органы 
власти. Однако ларек и 
ныне там.

«ПРОСИМ вас разобрать-
ся с несанкционированным 
ларьком ООО «Фемида», - 
обратились со своей бедой 
в Общественную приемную 
Балтийской медиа-группы 
жители микрорайона. - Мы 
сделали запрос через депута-
та Законодательного собра-
ния З. В. Заушникову на имя 
В. И. Матвиенко. 31 мая полу-
чили ответ, что ларек находит-
ся на этом месте незаконно и 
должен быть снесен. Однако 
он до сих пор продолжает ра-
ботать, не платя, как мы пони-
маем, никаких налогов».

Один из подписавших за-
явление, Евгений Фирсов, 
рассказал корреспонденту 
«Смены», что в этом павильо-
не торгуют спиртными напит-
ками, хотя менее чем в 100 
метрах находится средняя 
школа:

- Мы в недоумении: неуже-
ли владелец этого «пьяного 
угла» столь силен, что ему 
никто не указ? Если мы не 
добьемся соблюдения зако-
нодательства в этом конкрет-
ном случае, завтра они нач-
нут ставить такие ларьки и на 
Дворцовой!

27 ИЮНЯ 2011 года наша 
газета рассказала о бед-
ственном положении ве-
теранов и инвалидов, про-
живающих в четвертом 
подъезде дома № 9 по ули-
це Маршала Тухачевского. 
Лифт там давно не работает, 
а чинить его никто не спе-
шит. В итоге пожилые люди 
не могут выйти из дома.

КАК сообщили «Смене» 
жители несчастливого дома, 
после обращения в Обще-
ственную приемную БМГ и 
публикации в газете они по-
лучили официальное пись-
мо от администрации Крас-
ногвардейского района, где 
им предложено заплатить 
5 процентов стоимости необ-
ходимых работ, и тогда, мол, 
ремонт их лифта включат в 
план... 2012 года!

- Мы согласны заплатить, 
- сказала нашему коррес-

понденту инвалид и ветеран 
труда Татьяна Михайловна 
Федорова, которая, как и ее 
соседи, мучается из-за нера-
ботающего подъемника. - Но 
ждать еще год?! Неужели в 
нашем городе, который еже-
недельно проводит помпез-
ные и дорогостоящие празд-
ники и фестивали, нет воз-
можности безотлагательно 
восстановить очень нужный 
пожилым, инвалидам, вете-
ранам, малым детям и просто 
людям лифт?!

ШУМИМ, БРАТЦЫ!

Жители дома устали от постоянного шума

Непобедимый ларек продолжает свою работу

ЧИНОВНИЧЬЯ 
БЕСПОМОЩНОСТЬ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К
НАПЕЧАТАННОМУ

Материалы подготовила 
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года по-
могает детям и взрос-
лым, больным раком, ко-
торые лечатся в больни-
цах Санкт-Петербурга. 
У людей, которые обра-
щаются в фонд за помо-
щью, очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на близ-
ких, с которой они не мо-
гут справиться самосто-
ятельно, а государство 
или страховые компании 
не могут или не хотят 
оплатить им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого реа-
гирования: рак не может 
ждать; чем быстрее на-
чать лечение, тем боль-
ше шансов вылечиться. 
У современной меди-
цины очень много воз-
можностей справиться с 
этой грозной болезнью, 
только зачастую на это 
нужны очень большие 
деньги.

Наша общая задача - 
сделать так, чтобы жизнь 
человека не зависела от 
того, есть у него сред-
ства на лечение или нет. 
Мы обращаемся ко всем 
неравнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помощи 
у них нет будущего.

Спасем детей 
вместе!

Благотворительный фонд «АдВита» 
и газета «Смена» обращаются к читателям 

с просьбой  об оказании помощи детям, 
больным раком

У ТРЕХЛЕТНЕГО Арсения Кочу-
кова - анемия Фанкони, костный 
мозг мальчика не вырабатыва-
ет клетки крови. Единственный 
шанс выжить для него - прове-
сти трансплантацию костного 
мозга. Именно на эту операцию 
и приехал малыш в Петербург.

АРСЮША - обычный жизнера-
достный ребенок. Любит петь и 
танцевать, имитировать голоса 
любимых мультипликационных ге-
роев. И несмотря на совсем юный 
возраст, уже уверенно сообщает 
окружающим о будущей профес-
сии. Мальчик собирается быть ар-
тистом. Пока - это единственное, 

что для него интересно и важно. 
Врачи и сложное лечение почему-
то присутствуют в его жизни, но 
это не то, что заслуживает внима-
ния мальчика. Родителям Арсюши 
не так легко. Они знают наверняка, 
сколько стоит хорошее настрое-
ние сына.

Диагноз мальчику поставили 
в два года. После этого полтора 
года в молодой семье ждали, пока 
их сыну найдут донора. Помог слу-
чай. Арсюша должен был лечиться 
в Москве, но больницу закрыли на 
ремонт. Поэтому мальчика переве-
ли в Петербург. Доктора из Инсти-
тута детской гематологии и транс-
плантологии им. Р. М. Горбачевой 
обратились в Международный ре-
гистр доноров. И уже через месяц 
появилась реальная возможность  
сделать ребенку пересадку кост-
ного мозга. Родители без промед-
ления решились на операцию. Не-
смотря на большой риск, другого 
лечения для Арсюши не существу-
ет.

Трансплантация прошла в плано-
вом режиме, мальчик справился с 
этим испытанием. Сейчас он пере-

живает новое испытание - слож-
ный период восстановления после 
пересадки. Чтобы справиться с од-
ним из самых опасных ослож нений 
- реакцией «трансплантат против 
хозяина», ребенку назначена гор-
монотерапия. От этого он сильно 
прибавил в весе. Ножки не могут 
вынести вес тела, поэтому Арсюша 
сейчас практически не ходит. А еще 
после химиотерапии и операции у 
людей появляется грибковая ин-
фекция в легких. Это заболевание 
может свести на нет все предыду-
щее лечение. 

Поэтому сейчас Арсению необ-
ходим препарат «Консидас». Сто-
имость одного флакона - 23 000 
рублей. В месяц мальчику необ-
ходимо 15 флаконов. Принимать 
лекарство придется длительное 
время. Семья Кочуковых сделала 
все для спасения своего ребенка. 
Их финансовые ресурсы исчерпа-
ны. К счастью, в Санкт-Петербурге 
проживает около 5 миллионов че-
ловек. И практически каждый из 
нас может пожертвовать частичку 
своего сердца и всего 100 рублей 
на спасение чей-то жизни!

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Глебу Калинюку, 
Арсению Кочукову и другим детям, больным раком, выберите тот способ 
помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «Откры-
тие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную квитанцию 
для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму пожертвования. 
Квитанции синего цвета, располагаются в специальных держателях; по-
жертвование займет несколько минут. Комиссия за перевод пожертво-
вания не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с фон-
дом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по рабо-

чим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-3-
0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам дело 
по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.

Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 
www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная страничка.

ИСТОРИЯ болезни ма-
ленького Глеба Калинюка, у 
которого в итоге диагности-
ровали острый миелобласт-
ный лейкоз, начиналась как 
сотни других. Педиатр из 
районной поликлиники «за-
лечивал» ребенка от все-
возможных болезней, но 
все не находил повода на-
значить анализ крови. Дра-
гоценное время утекало, 
рак прогрессировал.

В ПЕРВЫХ числах апреля 
2011 года на теле у мальчика 
родители обнаружили сыпь. 

Ребенка сразу повезли в по-
ликлинику, где врач поста-
вил диагноз «аллергический 
дерматит». Но лечение этого 
заболевания положительных 
результатов не принесло, 
напротив - малыш перестал 
есть, появились проблемы 
с мочеиспусканием, воз-
никла диарея, воспалились 
лимфатические узлы, а по-
том поднялась температура, 
начался кашель. После чего 
«прозорливый» участковый 
врач поставил новый диа-
гноз - ОРВИ. Несколько дней 
Глеба лечили антибиотиками, 
но лучше ребенку не станови-
лось. Родители повторно вы-
звали врача (был выходной, и 
пришел дежурный врач), по-
сле чего малыша на «скорой» 
отправили на обследование в 
больницу. За «аллергическим 
дерматитом» и «ОРВИ» скры-
вался острый лейкоз.

Глеба перевели в Институт 
детской гематологии и транс-
плантологии имени Р. М. Гор-
бачевой. Там диагноз был 
уточнен - острый миелобласт-
ный лейкоз. Особенность это-
го вида рака в том, что одной 
химиотерапии для успешного 
лечения недостаточно. Па-
циенту по достижении ре-
миссии необходима транс-
плантация костного мозга. К 
сожалению, среди четверых 
братишек и сестренок Глеба 
подходящего донора не на-
шлось. Поэтому врачам при-
дется обращаться в Междуна-
родный регистр им. Стефана 
Морша. Доноры всегда помо-
гают безвозмездно. Но чтобы 
найти максимально подходя-
щего человека, нужно прове-
рить более миллиона канди-
датов, провести множество 
медицинских манипуляций 
и обследований. А это стоит 

15 000 евро плюс доставка 
трансплантата 2500 евро. Но 
в России не много семей, у 
которых на банковской кар-
те лежит такая сумма. К сча-
стью, Российский фонд по-
мощи согласился внести за 
поиск донора 10 000 евро. Но 
и оставшиеся 7500 евро для 
семьи Калинюк сумма заоб-
лачная. Папа Глеба сейчас не 
работает, потому что находит-
ся с сыном в больнице, мама 
сидит дома с другими детьми, 
среди которых - новорожден-
ные двойняшки.

Сейчас у малыша есть все 
шансы победить болезнь - 
любящая семья, хорошие 
доктора, современные ле-
карства, подходящие доноры. 
Нет лишь 7500 евро. Появятся 
у него на счете эти деньги или 
нет, сегодня во многом зави-
сит от обычных людей. Что-
бы помочь маленькому Глебу, 
нужно лишь сделать посиль-
ное пожертвование. И тогда 
каждый сможет стать при-
частным к чуду победы над 
раком!

Как чувствуют себя 
дети, о которых 

«Смена» писала в июне
Аня Андреева

Алеша Нестеренко
Аня Андреева и Алеша Не-

стеренко чувствуют себя не-
плохо, по основному забо-
леванию - полная ремиссия, 
а вот осложнения требуют 
лечения. И Алеша, и Аня про-
ходят курсы фотофереза 
для лечения кожной реакции 
«трансплантат против хозя-
ина» и получают противо-
грибковые лекарства, чтобы 
долечить возникшую на фоне 
химиотерапии инфекцию. 
Оба ребенка на дневном ста-
ционаре и приходят в клинику 
только на процедуры и пла-
новые анализы.

Самира Абдулхаирова
Самира Абдулхаирова чув-

ствует себя неплохо, поиск 
донора уже начат, но, к со-
жалению, полную сумму на 
оплату счета в регистре со-
брать не удалось, сбор по-
жертвований идет очень пло-
хо.

Вероника Бурцева
Веронику Бурцеву 
спасти не удалось, 
она умерла 
27 июня 2011 года 
от рецидива 
лейкоза.

Арсений Кочуков

Глеб Калинюк
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Цент доллар не сберег

Россияне и американцы беспечно относятся к своим деньгам, 
а европейцы - очень бережно

Бдительные получат награду
Помощь граждан полиции простимулируют материально

КОГДА больным настоль-
ко плохо, что они уже теря-
ют надежду хоть на какое-
то будущее, то непременно 
задумываются, почему не 
сберегли здоровье. Нын-
че финансовые эскулапы 
продолжают предрекать 
клиническую смерть евро, 
а кто - и доллару. Посколь-
ку сами мировые валюты 
не в состоянии высказать-
ся о том, как их берегли, 
то возьмем эту миссию на 
себя. В самом деле, как ев-
ропейцы и американцы от-
носятся к своим деньгам? 
И как, кстати, относимся к 
рублю мы, россияне?

Монеты 
для копилки

Если копейка рубль бере-
жет, то цент бережет доллар, 
а евроцент - евро. Как ни при-
нижай ценность копейки, эта 
поговорка никогда не утратит 
актуальности. Конечно, кто-
то возразит: даже в наших 
магазинах перестали просить 
10 копеек, округляя суммы 
до рубля. А кое-где кассиры 
готовы простить даже пару 
рублей, только бы не отсчи-
тывать сдачу копейками. Да, в 
обозримом будущем Россия 
вроде как собирается вообще 
отказаться от копеек. Но пока 
этого еще не произошло, а 
многие люди уже относятся к 
монетам как к мусору. Вот вы 
подберете с дороги монету, 
скажем, в 10 копеек? Скорее 
всего, будет лень нагибаться.

Не скажу, что я сам под-
бираю копейки, но с опреде-
ленных пор поступаю, на мой 
взгляд, единственно правиль-
ным образом. Если в карма-
нах и кошельках скапливается 
мелочь, которую просто не-
куда девать, то я ее свали-
ваю в огромную домашнюю 
копилку. Ее основу составля-
ют как раз десятикопеечные 
монеты, хотя встречаются и 
пятидесятикопеечные, и даже 
руб левые. Недавно пересчи-
тал свои богатства, накоплен-

ные за полтора года. Они со-
ставили… 3235 рублей! Про-
стите, но это больше 100 дол-
ларов! С ними можно прийти в 
магазин и приобрести ценную 
вещь - пусть только попробу-
ют не принять национальную 
валюту! Разбрасываясь же 
монетами, россияне почти 
ежегодно теряют огромные 
суммы. Кто-то - сотни, кто-то 
- тысячи рублей. Такова, увы, 
национальная психология, 
выработанная в стране после 
распада СССР.

«Мусор» 
под ногами

Думаете, американцы не 
такие? Да такие же на самом 
деле, только еще более без-
различные к своим деньгам, 
потому что более, извините, 
зажравшиеся! Разве что в ма-
газинах вам непременно от-
считают сдачу с точностью до 
одного цента, причем никогда 
не попросят добавить монет, 
чтобы выдать округленную 
сдачу, - в США, и это один из 
немногих очевидных плюсов 
западной культуры, всегда 
уважительно относятся к кли-
ентам, осознавая, что «игра в 
монеты» у кассового аппара-
та причиняет им неудобства.

Во всем остальном на-
блюдается схожая с Росси-
ей картина. Например, про-
гулявшись по Манхэттену в 
Нью-Йорке, можно за пару 
часов насобирать с асфальта 
пару долларов. Можно даже 
натолкнуться на бумажные 
однодолларовые купюры 
у мусорных бачков. В нью-
йоркском метро подростки 
обожают бросаться монетами 
друг в друга, причем потом их 
не подбирают. Наконец, если 
американские нищие просят 
милостыню и им протянут не 
доллары, а центы, это вызо-
вет у них даже не удивление, 
а горькую обиду. Давать мень-
ше доллара не принято. А бро-
дячим музыкантам в том же 
метро подают не менее трех 
баксов - инфляция, гос пода!

Не хочу сказать, что аме-
риканцы подвели страну к 
дефолту именно по причине 

наплевательского отноше-
ния к деньгам, но факт оста-
ется фактом: не берегут они 
доллары, как, впрочем, и 
мы - рубли. Кстати, отчасти 
это связано еще и с тем, что 
в США, как и в большинстве 
цивилизованных стран мира, 
мало кто в принципе поль-
зуется наличными - львиная 
доля платежей совершается 
по кредитным картам. А когда 
перестаешь ощущать монету 
в кармане, то и забываешь о 
ее ценности. Однако будущее 
именно за электронными пла-
тежами, а потому менять нуж-
но прежде всего психологию 
людей.

Дивиденды 
для Европы

Вот в большинстве европей-
ских стран с этой психологией 
как раз все в порядке. Конеч-
но, не стоит грести под одну 
гребенку, скажем, немцев и 
греков. И все же что в Фин-
ляндии, что во Франции, что в 
Италии евроценты не валяют-
ся на каждом шагу. Почти во 
всех странах еврозоны люди 
четко следуют той самой по-
говорке, с детства осознавая, 
что чего бережет. И смена на-
циональной валюты никак не 
отразилась на их менталитете 
- раньше берегли франки или 
марки, теперь - евро. И если 
товар стоит 9,99 евро, то с вас 
возьмут именно 9,99 и дадут 
цент сдачи. Причем, что при-
мечательно, почти у каждого 
немца, относящегося к сред-
нему классу, непременно ока-
жутся в кошельке монеты всех 
существующих достоинств. 
Добропорядочный европеец 
знает, что эти монеты когда-
нибудь ему непременно при-
годятся - мало ли на кредитке 
деньги закончатся... А потому 
ни о какой копилке речи не 
идет. 

Рано или поздно Европа не-
пременно получит дивиденды 
с гражданской бережливости. 
Мы же пока движемся в об-
ратном направлении - платим 
проценты. Не понять кому.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

СО СЛЕДУЮЩЕГО года 
российские граждане смо-
гут начать официально за-
рабатывать на своей бди-
тельности. Министерство 
внутренних дел собира-
ется легализовать оплату 
конфиденциального со-
трудничества, причем осо-
бо ценная информация мо-
жет потянуть на сумму до 
300 тысяч рублей. 

МНЕНИЯ по этому пово-
ду разделились: либералы и 
правозащитники сочли такую 
затею пропагандой стука-

чества, нормальные люди - 
весьма эффективной мерой в 
борьбе с криминалом. Кото-
рая будет способствовать в 
том числе и предотвращению 
особо тяжких преступлений.

МВД планирует попросить у 
правительства на оплату све-
дений от граждан 280 мил-
лионов рублей в год. Деньги 
немаленькие, особенно если 
учесть, что гражданский долг 
обязывает каждого россия-
нина давать свидетельские 
показания совершенно бес-
платно. Но если в СССР со-
знательность была на выс-
шем уровне, то граждане 
современной России в боль-
шинстве своем без денег и 

пальцем не пошевелят. Во 
главе угла - собственные ин-
тересы, на страну плевать - 
таковы результаты страшных 
90-х годов, когда идеология 
эгоизма и пофигизма вбива-
лась в головы людей всеми 
средствами пропаганды.

Опытные оперативники в 
разговорах жалуются: всег-
да есть случайные свидете-
ли преступлений, но выйти 
на них и тем более разгово-
рить нынче невозможно. Со-
всем другое дело, когда за 
сведения объявлена офици-
альная награда. Кстати, по-
добная практика существует 
во многих западных странах. 
И особенно распространена 

в США, где после терактов 
11 сентября 2001 года опла-
та ценной информации была 
поставлена на поток. Причем 
порой выплачиваются огром-
ные суммы - так, сотруднице 
британской фармацевтиче-
ской компании Черил Икарт 
американские власти выдали 
почти 100 миллионов долла-
ров за сведения о технологи-
ческих нарушениях при про-
изводстве ряда препаратов.

Конечно, без трудностей в 
России на первых порах не 
обойдется. Прежде всего сле-
дует обеспечить прозрачность 
использования государствен-
ных средств, одновременно 
гарантировав анонимность, а 

в случае чего и защиту инфор-
маторов. А чтобы не самые по-
рядочные наши соотечествен-
ники из жадности или из мести 
своим недоброжелателям не 
начали закидывать полицию 
фальшивками, необходимо 
проработать механизм ответ-
ственности за заведомо лож-
ные сведения.

Сообщив о совершенном 
или готовящемся преступле-
нии, человек сделает очень 
полезное дело. И получит 
награду. Может, хотя бы так, 
при помощи материальных 
стимулов, в России удастся 
поднять гражданское самосо-
знание.

Сергей ЛИНЕШИРОВ

КУРС КАРМАНА

СТУК-СТУК

Не каждый из нас соберет рассыпавшуюся мелочь. 
Может, потому так бедно и живем?

Прогулявшись по Манхэттену, 
можно за пару часов насобирать 
с асфальта пару долларов монетами. 
Можно даже натолкнуться на 
бумажные однодолларовые купюры 
у мусорных бачков. В нью-йоркском 
метро подростки обожают бросаться 
монетами друг в друга, причем потом 
их не подбирают. 
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Таким предстает художник Сергей Фалькин в мастерской...

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

Есть 
работа для 
психологов

Программа «Пусть говорят» 
отметила юбилей

ТЕЛЕВИЗОР летом впол-
не можно не включать. По-
тому как смотреть особо и 
нечего. Но вдруг среди это-
го телезатишья случается 
некий взрыв, вполне спо-
собный стать хитом любого 
прайм-тайма в любое вре-
мя года. Так, например, на 
прошлой неделе, не дожи-
даясь осеннего сбора теле-
зрителей, отметила 10-ле-
тие программа Андрея 
Малахова «Пусть говорят» 
(в начале пути называвша-
яся «Большая стирка»). Тем 
самым явно демонстрируя 
свою повышенную попу-
лярность - мол, Малахов 
всегда соберет аудиторию.

ПОПУЛЯРНОСТЬ эта, для-
щаяся невиданный для любой 
программы срок, действи-
тельно заслуживает внима-
ния. А может, даже и серьез-
ного исследования психо-
логов, социологов и прочих 
«ологов». Ведь если интерес 
определенной категории зри-
телей к чужой личной жизни 
объяснить в общем-то мож-
но, то чем объяснить желание 
участников программы трясти 
своим грязным бельем перед 
всей страной?

Конечно, хочется верить, что 
программа все-таки решает 
проблемы некоторых своих 
участников, что и было проде-
монстрировано в юбилейном 
выпуске - построили старуш-
ке дом, нашли потерянных де-
тей и так далее. Значит, люди 
рыдали и дрались на глазах у 
миллионов не зря.

Но вот что, например, тол-
кает певицу Лолиту тащить в 
студию всех своих потенци-
альных женихов и со слезами 
на глазах рассказывать, что 
уж в этот-то раз она наконец 
нашла свое женское счастье? 
И так с периодичностью раз в 
два года. Ведь певице, чтобы 
поднять свой рейтинг, вполне 
достаточно спеть хорошую 
песню.

И уж апофеозом пошлости 
- или жадности - стало уча-
стие в юбилейном выпуске 
дочери, внучки и даже прав-
нучки Людмилы Гурченко. За-
чем эти замученные женщины 
с испуганным ребенком, не 
сказавшие внятно ни слова, 
вдруг запели, не попадая в 
фонограмму, песню «Пять ми-
нут»? И сколько же стоили эти 
пять минут позора?

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок Вячеслава ШИЛОВА

МИНИ-АФИША

Спектакль
«Слуга двух господ»

26 июля
Театр на Литейном

СВОЙ 102-й сезон Театр на Литейном открывает  
возоб новленным спектаклем «Слуга двух господ», ко-
торый несколько лет назад поставил по пьесе Гольдони 
Андрей Прикотенко - в свойственном ему стиле. То есть 
слегка несерьезно, зато очень современно. Так, в спек-
такле звучат не только арии из опер, но и песни Цоя. И 
все это находится в полной гармонии. Ну а то, что моло-
дые актеры, которые играли в премьере, сегодня стали 
звездами, - еще один плюс. Ведь нынче увидеть Ксе-
нию Раппопорт со товарищи на экране гораздо проще, 
чем на сцене. А здесь нам такой шанс предоставляют.

Выставка
«Мода 1980-х»

До 28 августа
Музей «Эрарта»

О ТОМ, что в СССР 80-х существовала мода, 
поколение 80-х могло только догадывать-
ся. Пустые магазины, одинаковые одежки и 
постоянная мысль о том, где купить сапоги, 
- так было в реальности. Но где-то эта мода 
все-таки была - что-то шилось, выпускалось 
и кому-то даже доставалось. Вот это «что-то» 
мы и увидим на выставке, созданной при под-
держке историка моды Александра Василье-
ва. И как ни странно, выставка получилась не 
только объемная, но и яркая.

Концерт
«Мумий Тролль»

30 июля
Главклуб

Солист и основатель «Мумий Тролля» - одной из 
лучших российских групп, представляющих рок с 
уклоном в попсу, - Илья Лагутенко в свое время не 
только изучал восточные языки, но и служил в ар-
мии. А именно - в морфлоте. И служба эта наложи-
ла на его творчество неизгладимый отпечаток. Так 
что нынешний концерт не зря состоится накануне 
Дня ВМФ - в репертуаре «Мумий Тролля» немало 
песен, связанных с морской тематикой.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

С «Небесной линией» 
в сердце

В Константиновском дворце 
открывается выставка «Диалог»

НАЧИНАЯ с 29 июля пе-
тербуржцы смогут увидеть 
во Дворце конгрессов в 
Стрельне произведения 
скульптора Сергея Фаль-
кина и художницы по тек-
стилю Елены Ткаченко. 
Участники выставки «Диа-
лог» - редчайшие предста-
вители современного ис-
кусства, чьи работы вошли 
в коллекцию Государствен-
ного Эрмитажа.

СКУЛЬПТОРА, камнереза 
и графика Сергея Фалькина 
специалисты считают про-
должателем дела Фаберже. 
Он творит чудеса с камнями, 
которые снисходительно на-
зывают поделочными. Под 
резцом мастера они превра-
щаются в драгоценные. Ху-
дожник не обойден призна-
нием: он обладатель призов 
и званий, его произведения с 
успехом выставляются в гале-
реях Европы, Японии и США. 
Однако накануне вернисажа 
в Константиновском дворце 
Сергей Александрович не мо-
жет скрыть волнения.

- На открытие приедут со 
всех концов мира самые ува-
жаемые мною люди - члены 
Всемирного клуба петер-
буржцев, - пояснил он наше-

му корреспонденту. - Я в нем 
состою уже седьмой год, и 
каждый хранитель историче-
ского облика нашего города, 
его традиций для меня - род-
ной человек. А ведь всем из-
вестно, что самые строгие су-
дьи - родные и близкие. В по-
следний раз я так волновался, 
когда работал над почетным 
знаком «Небесная линия» - им 
в прошлом году впервые на-
градили выдающихся петер-
буржцев. Можно сказать, что 
я живу с «Небесной линией» в 
сердце и она задает мне вер-
ный маршрут.

Мастеру предстоит выдер-
жать еще один экзамен: в 
Стрельну приедут француз-
ские искусствоведы и выбе-
рут его работы для очередно-
го вернисажа в Париже. Од-
нако самый главный экзамен 
Сергей Фалькин уже сдал: на 
днях отличную оценку двум 
его произведениям поставил 
Государственный Эрмитаж, 
пополнив свою коллекцию 
медалью и отлитым в бронзе 
рельефом.

Еще один известный петер-
бургский художник, чьи тво-
рения также удостоены чести 
войти в собрание Эрмитажа, - 
Елена Ткаченко. Она и станет 
второй участницей выстав-
ки под названием «Диалог». 
Елена изобрела новые мето-
ды работы с текстилем и до-
вела плетение и вышивку до 
такого совершенства, что их 
называют «живопись нитью». 
Мастерица «рисует» золотом 
и серебром яркие картины 
классического стиля, а также 
создает платья и шали не-
обычайной красоты и вырази-
тельности.

«Диалог» двух волшебни-
ков, умеющих делать из обык-
новенных вещей чудо, обеща-
ет быть интересным для всех 
петербуржцев.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото 

Владимира ЯРОЦКОГО

ВЕРНИСАЖ

...а таким он видит сам себя 
(на снимке автопортрет, 
выполненный в бронзе)
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Поклонники радуют 
Эдиту Станиславовну 
даже больше, 
чем в прежние 
годы

Эдита ПЬЕХА: 
«Артисты - политики 
человеческих душ»

В свой день рождения королева российской эстрады по традиции 
встретится со зрителями на сольном концерте в БКЗ «Октябрьский»

В НЕГЛАСНЫЙ, но не-
рушимый кодекс петер-
бургских традиций входит 
концерт Эдиты Пьехи, ко-
торый она дает 31 июля, 
в день своего рождения. 
Королеве отечественной 
эстрады вот-вот исполнит-
ся 74 года. Нынче Эдита 
Станиславовна с удвоен-
ной энергией трудится над 
программой предстоящего 
праздника в БКЗ «Октябрь-
ский». Правда, корреспон-
денту «Смены» в роскош-
ном голосе певицы послы-
шались печальные нотки.

Без личности 
нет артиста

- Эдита Станиславовна, 
чем вы опечалены?

- Только что ездила к Нине 
Вячеславовне, своей верной 
помощнице на протяжении 
последних сорока лет: она 
лечится в Сестрорецке, наде-
юсь, выздоровеет и будет мне 
еще долгие годы надежной 
опорой. Ну а предстоящий 
концерт обещает только ра-
достные эмоции. Я встречусь 
с любимыми петербуржцами, 
вместе с ними воздам долж-
ное Александру Броневиц-
кому, которому в этом июле 
могло исполниться 80 лет. 
Ведь он «рихтовал» меня 20 
лет: учил, потом учил учить-
ся, натаскивал, образовы-
вал, требовал и… любил без-
мерно. Он подарил мне дочь 
Илоночку. Конечно, в свой 
день рождения я спою новые 
песни, будут и сюрпризы для 
зрителей.

- Поклонники сильно из-
менились за полвека вашей 
карьеры?

- Радуют даже больше, чем в 
прежние годы. Ведь, скажем, 
в 60-е услышать любимого ис-
полнителя можно было толь-
ко на концерте: грамзаписи 

практически отсутствовали, 
телевидение еще только раз-
вивалось. Сейчас возможно-
стей - пруд пруди. А люди все 
равно ходят на мои концерты. 
Я горжусь своими слушателя-
ми, ведь они не покупаются на 
тысячи раскрученных фами-
лий. Помните, как писал поэт 
Николай Доризо: «Как много 
фамилий, как мало имен!» 
Имя - это значит личность. А 
без личности нет артиста. Как 
сегодня выходящие на сцену 
зачастую далеки от понятия 
«личность»! Сплошное само-
любование. Иногда с трудом 
сдерживаешь себя, чтобы не 
подойти и не спросить: «От-
куда такая важность? Звук 
записан двадцать лет назад, 
треск пленки уже слышен… 
Не стыдно?»

Чтобы 
у зрителей 

был праздник
- А что вы скажете о фами-

лиях и именах в политике?
- От политики я сегодня да-

лека. Но хочу донести до ва-
ших читателей важную, как 
мне кажется, мысль. Я ведь 
училась на философском фа-
культете Ленинградского уни-
верситета. И нам все время 
повторяли слова римского 
мудреца - мол, профессия 
политика, мягко говоря, про-
дажная. Я совершенно не со-
гласна с этим. Ведь артисты 
- те же политики. Просто они 
в другом амплуа. Мы - поли-
тики человеческих душ, а они 
- политики экономических от-
ношений. Мне бы хотелось, 
чтобы и те и другие стреми-
лись к одинаковым результа-
там: к благополучию людей и 
к красоте сердечных чувств.

- Сейчас, на ваш взгляд, 
эти явления в дефиците?

- К сожалению, да. Но я на-
деюсь на эволюцию, на есте-
ственный отбор. Ведь не мо-
гут вечно морочить народу го-

лову псевдопевцы и псевдо-
артисты, чьи голоса звучат из 
каждой помойки. Они проф-
непригодны: не имеют голо-
са, поют одни и те же прими-
тивные мелодии, положен-
ные на дикие слова, которые 
никак не назовешь поэзией. 
И ведь они ничему не учатся, 
не напрягаются! Я, положим, 
не училась в Консерватории, 
но сколько тяжелых лет про-
вела над нотами, осваивая 
все нюансы нашего дела! 
Сколько труда положено, что-
бы каждое мое выступление 
вызывало восторг у поклон-
ников! Да один внешний вид 
чего стоит, ведь что бы там 
ни говорили, а встречают 
все-таки по одежке. И на 
сцену следует выходить 
так, чтобы у людей на 

душе сразу наступил празд-
ник.

Нужна 
родниковая 

вода!
- Полагаете, люди стали 

хуже одеваться, глядя на 
телеэкран?

- Не хуже, а неприличнее. 
Когда я еще училась в школе, 
в Польше, ездила на каникулы 
в Сопот - небольшой курорт-
ный город, известный своими 
песенными конкурсами. Меня 
поразило, что там людей в 
шортах штрафовали. В шор-
тах можно было ходить только 
на пляже. Но время прошло, 
и все изменилось. Сегодня в 
центре любимого Петербур-
га я вижу людей не то что 
в шортах - в семейных 
трусах, с голым тор-
сом. Еще ужаснее, что 
все они как на подбор 
- квазимоды с кривы-
ми ногами. Я мечтаю, 
чтобы у нас штрафо-
вали тех, кто оскорб-
ляет своим внешним 
видом окружающих.

- Может, они просто 
недавно в Петербур-
ге и еще не знают, как 

себя вести?
- Возможно. Но с ними же 

надо работать! Нельзя даже 
дивный южный цветок во-
ткнуть в нашу невскую землю 
и бросить. Он загниет и радо-
сти не принесет никому. Рас-
тения надо культивировать, 
поливать. Человеческие души 
вообще нуждаются в поливе, 
в освежении родниковой во-
дой, особенно в такую жару, 
что выдалась этим летом. 
Надеюсь, ленинградцы-пе-
тербуржцы, которые придут 
на мой день рождения, осве-
жатся водой из натурального 
источника.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ОТКРОВЕНИЯ

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».
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«Сегодня 
в центре 
любимого 
Петербурга 
я вижу людей 
не то что в 
шортах - 
в семейных 
трусах, с голым 
торсом. 
Еще ужаснее, 
что все они как 
на подбор - 
квазимоды 
с кривыми 
ногами. 
Я мечтаю, 
чтобы у нас 
штрафовали тех, 
кто оскорбляет 
своим внешним 
видом 
окружающих».



НА ДНЯХ главный тренер 
«Зенита» Лучано Спаллет-
ти заявил, что «в каждой 
из трех линий может по-
явиться как минимум по 
одному новому игроку». То 
есть питерская команда 
только-только собирается 
за серьезными покупками. 
И в преддверии Лиги чем-
пионов вслед за Доменико 
Кришито в Питер наверня-
ка приедут новички экстра-
класса, о которых слухами 
земля полнится. «Смена»  
представляет самых ярких 
кандидатов на усиление.

Симоне Пепе 
(Италия, 
полузащитник, 27 лет)

Крайнего полузащитника 
«скуадры адзурры» на про-
шлой неделе сватают в «Зе-
нит» особо активно. Причем 
никого особо не смущает, что 
всего лишь месяц назад пра-
ва на футболиста у «Удинезе» 
выкупил туринский «Ювен-
тус». Да и почему это должно 
смущать, если речь идет о 
футбольной экономике - ту-
ринцы заполучили Пепе за 
7,5 миллиона евро, а продать 
планируют за 12 - 13 миллио-
нов. Выгода налицо. Впрочем, 
материально заинтересовать 
следует не только «Юве», 
но и самого Пепе, который 
уже бывал в Питере вместе 
с «Удинезе» в рамках Кубка 
УЕФА в начале 2009-го, после 
чего назвал поле «Петровско-
го» ужасным огородом.

Винченцо Яквинта 
(Италия, форвард, 
31 год)

Все трансферные пути пи-
терцев ведут в «Ювентус»? 

Нет, конечно, но и Яквинта по 
стечению обстоятельств так-
же играет за туринский клуб. 
Этот опытнейший форвард 
таранного типа наверняка 
способен эффективно во-
площать тактические задумки 
Спаллетти на практике и по-
мочь в Лиге чемпионов. Тем 
более «Юве» на днях объявил, 
что планирует продать Яквин-
ту в самое ближайшее время. 
Единственный серьезный ми-
нус - Винченцо в последние 
полгода больше не играл, а 
лечился. Вот и буквально не-
сколько недель назад вывих-
нул колено на тренировке. С 
другой стороны, эта незначи-
тельная травма может помочь 
уменьшить цену трансфера. 
Например, до 5 - 7 миллионов 
евро.

Хуан Мануэль Варгас 
(Перу, полузащитник, 
27 лет)

Уже больше полугода длит-
ся сага о возможном переез-
де Хуана Мануэля в северную 
столицу. В начале лета Спал-
летти лично летал во Фло-
ренцию, по слухам, именно 
для переговоров по поводу 
покупки левого полузащит-
ника «Фиорентины». Дума-
ется, дело упирается в цену 
- за Варгаса его нынешняя 
команда требует не меньше 
20 миллионов евро. И с уче-
том удачной игры футболиста 
на Кубке Америки, где он по-
мог Перу войти в тройку при-
зеров, «Фиорентина» вряд ли 
согласится на меньшее.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
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РЕЙТИНГ  
СЛУХОВ

На Варгаса 
цену не снизят

«Зенит» наверняка совершит 
на Апеннинах новые покупки

Пришел, увидел… и ушел
Николас Пеньялильо покинул команду

МЕНЕЕ полугода продер-
жался в «Зените» чилиец 
Николас Пеньялильо. На 
прошлой неделе контракт 
с 20-летним левым бровоч-
ником расторгли, отправив 
Николаса обратно в «Эвер-
тон» из Винья-дель-Мара. 
И правильно сделали. 

В ПРИНЦИПЕ, полугодичная 
аренда Пеньялильо с правом 
последующего выкупа изна-
чально выглядела странно. 
Как авантюра или, в крайнем 
случае, как лотерея. Причем 
шансы выиграть в «футболь-
ное лото» были весьма низки-
ми. Плюсом футболиста счи-
талась его игровая специали-
зация - левый защитник, а при 
необходимости и левый полу-

защитник. Но быстро стало 
понятно, что Пеньялильо даже 
в обозримом будущем не спо-
собен усилить проблемные 
для команды позиции. 

Хотя Лучано Спаллетти сде-
лал все, что мог, предоставив 
новичку режим наибольшего 
благоприятствования. Трени-
ровки с основой, постоянная 
игровая практика в дубле, где 
Пеньялильо если и выделялся 

на фоне молодых питерцев, то 
отнюдь не в лучшую сторону. 
Однажды Николас даже вы-
шел на поле за первую коман-
ду, но не в официальном мат-
че, а в товарищеском - против 
«Баварии». И без малого пол-
часа игрового времени ничем 
себя не проявил. 

Сейчас можно смело при-
знать: селекционная служба 
питерского клуба в случае с 

чилийцем совершила про-
машку. Увидев в футболи-
сте потенциал, которого и 
не было. Или молодой игрок 
просто не адаптировался к 
непривычным российским ус-
ловиям. Впрочем, в историю 
«Зенита» Пеньялильо все рав-
но войдет - как единственный 
новобранец команды в меж-
сезонье-2010/11.  

Сергей ПОДУШКИН

ЛИШНИЙ ИГРОК

ЭПОПЕЯ, получившая 
неофициальное название 
«дело Лазовича», завер-
шилась в полном соответ-
ствии с этим самым назва-
нием. Виновным в том, что 
сразу по окончании мат-
ча с «Волгой» бесстраш-
ный омоновец  применил 
электрошокер в отноше-
нии футболиста «Зенита», 
признан… сам Данко Ла-
зович. Столь удивительное 
заключение сделал След-
ственный комитет Нижего-
родской области.

В ОФИЦИАЛЬНОМ заявле-
нии СК говорится буквально 
следующее: «Исключить фак-
та применения к Лазовичу 
электрошокового устройства 
сотрудником ОМОН нельзя. 
Однако действия полицей-
ского в данной ситуации сле-
дует признать правомерны-
ми, поскольку футболист пе-
ресек заградительные барье-
ры и сблизился с фанатами. В 
результате была создана ре-
альная угроза возникновения 
беспорядков на стадионе».

Просто фантастика! Ведь 
на видеозаписи четко видно, 
как полицейский приводит 
в действие электрошокер, - 
даже вспышка имела место. 
Но следователи этого лишь 
«не исключают». Странной, 
по большому счету, выглядит 
и позиция пострадавших. По-
началу Лазович был настро-
ен весьма решительно, как 
и футбольный клуб «Зенит», 
вроде как собиравшийся об-
ращаться в прокуратуру. А 
теперь вдруг выясняется, что 
ни Данко, ни клуб особо и не 
настаивали на возбуждении 
против безымянного омонов-
ца уголовного дела. Благо-
родно, конечно, только в ре-
зультате крайними объявили 
битых!

- Мне неприятна эта тема, 
так как она дискредитирует 
российский футбол, - говорит 
Лазович. - В нем столько по-

ложительного, а говорят ис-
ключительно о негативе. Мне 
кажется, РФС нужно сделать 
все возможное, чтобы впредь 
таких эксцессов не повторя-
лось. А вместо этого обвини-
ли меня. Говорят, что я кого-то 
провоцировал. Но ведь лю-
бой желающий может зайти 
на YouTube и посмот реть, что 
я никого не провоцировал. 
Что плохого в том, что я захо-
тел подарить свою футболку 
нашим прекрасным болель-
щикам? Если вы считаете это 
преступным, пропишите в ре-
гламенте, что после игр нель-
зя благодарить своих фана-
тов, тогда я этого делать не 

стану. Не в моих правилах на-
рушать регламент. А те люди, 
которые сваливают вину на 
меня, на самом деле выстав-
ляют себя на посмешище.

Обиднее всего, что на по-
смешище в очередной раз 
выставили себя ответствен-
ные органы РФС, которые ув-
леченно обсасывают истории 
с бананами, но при этом не 
в состоянии защитить фут-
болиста, пострадавшего не 
только морально, но и фи-
зически. Впрочем, весь рос-
сийский футбол окутан таким 
абсурдом, что ничему не при-
ходится удивляться.

Константин МАЛИНИН

СЛЕДСТВИЕМ 
УСТАНОВЛЕНО

«Применение 
электрошокера 

исключать нельзя»
Данко Лазовича признали виновным 

в получении им телесных повреждений

Лазовича шокировали во второй раз

1

2

3
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Между первой и второй…

Петербург собирается включиться в борьбу 
за Олимпиаду 2024-го или 2028 года

Мозгов сбежал от анархии
Баскетболист вернулся из НБА в Химки

К ХОРОШЕМУ быстро 
привыкаешь. Наша страна, 
которую так долго обходи-
ли стороной крупнейшие 
спортивные соревнова-
ния, в последнее время 
выигрывает одну борьбу 
за право на проведение 
супертурниров за другой. 
И следующей крупной це-
лью России станет летняя 
Олимпиада 2024-го или 
2028 года, которую пла-
нируется провести не где-
нибудь, а в Петербурге. 

Согласно 
стратегии

Идея зазвать Олимпиа-
ду в наш город активно об-
суждалась еще в середине
90-х. После того, как в 
1994-м в Питере прошли 
Игры доброй воли. Была даже 
подана заявка на проведе-
ние Олимпиады-2004, но в те 
смутные и бедные времена 
она фактически была обрече-
на на провал - наш город не 
вошел даже в пятерку фина-
листов. Затем, уже при губер-
наторе Валентине Матвиенко, 
Санкт-Петербург собирался 
претендовать на Олимпиаду 
2016-го или 2020 года, одна-
ко карты, можно сказать, спу-
тала победа Сочи в сражении 
за зимние Игры-2014. 

Учитывая принципы рота-
ции, применяемые Между-
народным олимпийским ко-
митетом, шансы провести в 
России вторую Олимпиаду 
подряд устремились к нулю. 
И об идее забыли. Как выяс-

нилось, не навсегда, а только 
на время. На днях президент 
ОКР Александр Жуков заявил, 
что, возможно, город на Неве 
выдвинет свою кандидату-
ру на Игры 2024-го или 2028 
года. Поскольку такая заяв-
ка вписывается в стратегию 
страны по привлечению круп-
нейших международных тур-
ниров, чтобы с их помощью 
дать толчок развитию массо-
вого спорта. 

Казань 
не помеха

Действительно, помимо 
Игр в Сочи наша страна уже 

получила права на прове-
дение ЧМ-2018 по футболу, 
Универсиады-2013 в Казани, 
чемпионатов мира по легкой 
атлетике (2013, Москва) и 
вод ным видам (2015, Казань). 
Для полного счастья остает-
ся только летняя Олимпиа-
да. Бояться относительной 
близости по отношению к 
состязаниям в Сочи не надо, 
прецеденты уже были. К при-
меру, США в 1980-м получили 
зимние Игры в Лейк-Плэсиде, 
в 1984-м - летние в Лос-
Анджелесе, а в 1996-м еще 
одни летние, в Атланте. Так 
что были бы деньги и жела-
ние, возможности найдутся. 

Председатель городско-

го Комитета по физической 
культуре и спорту Вячеслав 
Чазов уже заявил, что кон-
кретного решения включить-
ся в предвыборную гонку еще 
не было, но в будущем Питер 
надеется принять Олимпиаду. 
И внутренняя конкуренция со 
стороны Казани наш город не 
смущает. Поскольку време-
ни наверстать с точки зрения 
спортивной инфраструктуры 
(там построены современные 
сооружения к Универсиаде) 
у столицы Татарстана еще 
очень много. Ведь даже голо-
сование по столице Игр-2024 
пройдет только через шесть 
лет. 

Сергей ПОДУШКИН

ЦЕНТРОВОЙ Тимофей 
Мозгов перебрался из 
Америки в Россию, подпи-
сав контракт с «Химками». 
Нет, уроженец Ленинграда 
и воспитанник питерского 
баскетбола отнюдь не от-
казался от идеи покорить 
НБА. Но дело в том, что ему 
не оставили выбора. Се-
зон в Национальной бас-
кетбольной ассоциации 
точно не начнется вовремя, 
а возможно, и вовсе будет 
отменен. 

В НБА сейчас творится на-
стоящая анархия. Владельцы 
клубов хотят снизить зарпла-
ту игрокам, а те, само собой, 
против. И обе стороны твердо 
намерены стоять на своих по-
зициях до победного конца. 
Уже ясно, что сезон-2011/12 
в лучшем случае будет  зна-
чительно сокращен. Поэтому 
многие баскетболисты ищут 
себе новые места работы в 
Европе. Даже самая яркая 

звезда современности Коби 
Брайант не против на время 
простоя поиграть за зарпла-
ту  миллион долларов в месяц 
в турецком «Бешикташе», а 
Саша Вуячич - жених тенни-
систки Марии Шараповой 
- вообще решил плюнуть на 
НБА, заключив полноценный 
контракт с турецким «Эфес 

Пилсеном». Так что если 
вдруг встретите Шарапову в 
весьма популярной среди на-
ших туристов стране, просьба 
не удивляться. 

А в России мы вновь увидим 
Мозгова. За год в НБА 25-лет-
ний Тимофей окреп, набрался 
опыта и сменил две команды: 
начинал сезон в «Нью-Йорк 

Никс», завершал в «Денвер 
Наггетс». Правда, если в Нью-
Йорке Тимофей освоился и 
стал получать немало игро-
вого времени, то в Денвере 
практически безвылазно си-
дел на скамейке запасных. 
Поэтому так называемый ло-
каут в НБА для него - прекрас-
ная возможность получить 
серьезную игровую практику. 
Ну и конечно же, немного (по 
крайней мере, по сравнению 
с Брайантом) подзаработать. 

По слухам, центровым 
всерьез интересовался пи-
терский «Спартак», но сам 
Мозгов предпочел вернуться 
в «Химки», откуда и уехал в 
Америку. Правда, стоит сезо-
ну в НБА все же возобновить-
ся, Тимофею, по условиям со-
глашения, придется быстро 
паковать вещи и возвращать-
ся в Денвер. Но что-то под-
сказывает: время показать 
себя во всей красе в чемпио-
нате страны и Евролиге у Ти-
мофея будет. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

КОРОТКО

ПОД КОЛЬЦОМ

«Спартак» 
продолжает 
обновляться

Еще двое новичков появи-
лись в составе баскетбольного 
питерского «Спартака». Клуб 
подписал контракты с 25-лет-
ним черногорским центровым 
Владимиром Драгичевичем и 
23-летним российским разы-
грывающим Павлом Сергее-
вым. Соглашение с Драгиче-
вичем, который последний се-
зон провел в испанской «Кахе 
Лабораль» и в черногорской 
«Будучности» и будет высту-
пать за свою национальную 
сборную на предстоящем чем-
пионате Европы-2011, рассчи-
тано на три года. Воспитанник 
питерского баскетбола Серге-
ев играл в «Спартаке» с 2004 
по 2007-й, затем выступал за 
УНИКС, «Триумф» и «Енисей». 
С ним контракт заключен сро-
ком на один год. 

Поветкин 
сразится 

с Чагаевым
Российский боксер-профес-

сионал, супертяж Александр 
Поветкин впервые за долгое 
время встретится с боксером 
экстра-класса. 27 августа в не-
мецком Эрфурте он сразится с 
экс-чемпионом мира по версии 
WBA Русланом Чагаевым из Уз-
бекистана, который в свое вре-
мя лишил титула петербуржца 
Николая Валуева. В прошлом 
году олимпийский чемпи-
он-2004 Поветкин должен был 
спорить за чемпионские титу-
лы по версии IBF и WBO с укра-
инцем Владимиром Кличко, но 
из-за невыгодных условий от 
боя уклонился. 

Покоренная
высота

В Чебоксарах завершился 
чемпионат России по легкой ат-
летике. Из питерцев особо от-
личился Алексей Дмитрик, за-
воевавший с результатом 2,36 
«золото» в прыжках в высоту.

«САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКАЯ 
ЮРИДИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ»

НЕГОСУДАРСТВЕННОЕ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ
объявляет конкурс 

на замещение вакантных должностей
профессорско-преподавательского состава:

 профессора кафедры гражданского права;
 доцента кафедры гражданского права;
 старшего преподавателя кафедры 
гражданского права;

 профессора кафедры гражданского 
процесса;

 доцента кафедры гражданского процесса;
 старшего преподавателя кафедры 
гражданского процесса;

 профессора кафедры 
государственно-правовых дисциплин;

 доцента кафедры государственно-
правовых дисциплин;

 старшего преподавателя кафедры 
государственно-правовых дисциплин;

 профессора кафедры уголовно-правовых 
дисциплин;

 доцента кафедры уголовно-правовых 
дисциплин;

 старшего преподавателя кафедры 
уголовно-правовых дисциплин;

 доцента кафедры педагогики 
и психологии;

 старшего преподавателя кафедры 
педагогики и психологии.

Срок подачи заявления - 
месяц со дня публикации.

Документы на конкурс принимаются только 
от жителей Санкт-Петербурга

и ближайших пригородов по адресу:
192012, Санкт-Петербург, пр. Обуховской 

Обороны, д. 114, лит. А.
Тел. для справок: 380-00-47.

Олимпиада в Петербурге может стать реальностью

Тимофей опять сыграет против «Спартака»

ПРАВО 
ВЫБОРА
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СКА расстался с 37-лет-
ними Максимом Сушин-
ским и Алексеем Яшиным. 
Звездные хоккеисты-вете-
раны не вписались в планы 
по кардинальному омоло-
жению состава. С Яши-
ным поговорили по душам 
и просто решили не про-
длевать соглашение. С лю-
бимцем питерской публи-
ки Сушинским получилось 
сложнее - у него на руках 
был действующий кон-
тракт, который пришлось 
расторгать с выплатой 
компенсации. Естествен-
но, для харизматичного 
лидера команды послед-
них лет это решение сове-
та директоров СКА стало 
ударом. «Смена» размыш-
ляет - что выиграет и что 
проиграет армейский клуб 
от ухода двух опытнейших 
мастеров. 

Хорошо 
для коллектива
Спору нет, Сушинский в 

последние годы был очень 
значимым игроком для СКА. 
Настоящей суперзвездой - 
бомбардиром, героем, куми-
ром. Но привести команду к 
успехам в плей-офф Максим 
так и не смог, сам сделав свои 
позиции в клубе весьма уяз-
вимыми. При этом он всегда 
осознавал свое привилеги-
рованное положение и не 
стеснялся высказывать свое 
мнение. Даже если оно шло 
вразрез с мнением предста-
вителей тренерского штаба. 

Сушинским нельзя было 
управлять так же легко, как 
более молодыми и менее 
заслуженными хоккеиста-
ми. Что наверняка могло по-
мешать мягкой адаптации в 
Петербурге нового главного 
тренера армейцев Милоша 
Ржиги. Чех, при всей его экс-

травагантности и подчеркну-
то уважительном отношении 
к игрокам, с чисто хоккейной 
точки зрения склонен к дикта-
туре. И оппозиция в любых ее 
проявлениях ему не нужна. 

По слухам, прошлой осенью 
Ржига покинул московский 
«Спартак» из-за конфликта с 
другим заслуженным ветера-
ном - Домиником Гашеком. И 
наверняка не захотел второй 
раз наступать на те же граб-

ли. Поскольку Милош доказал 
свое мастерство с «Атлан-
том», в Питере не стали соз-
давать ему лишних проблем 
и убрали возможные помехи. 
Пусть сам Ржига уверяет, что 
расставание с Сушинским не 
его решение, оно в любом 
случае ему только на руку. 
Позволит быстрее завоевать 
авторитет на новом месте и 
создать коллектив, способ-
ный претендовать на Кубок 

Гагарина. 
С этой точки зрения логи-

чен и уход Яшина. Алексей 
совсем не молод, его мучают 
травмы, он в данный момент 
уже не может быть командо-
образующим игроком. А если 
бы заслуженного форварда 
поставили в третье-четвер-
тое звено, то в отношениях 
с Яшиным тоже могла воз-
никнуть напряженность. Да и 
СКА действительно требуется 
омоложение, хотя бы с чисто 
психологической точки зре-
ния. И лучше рубануть сплеча, 
чем столкнуться с трудностя-
ми и конфликтом интересов 
«тренер - игрок» в разгар се-
зона. 

Плохо 
для имиджа

Понятно, что Сушинский 
и Яшин могли не вписать-
ся в новый коллектив СКА в 
силу возраста и амбиций. Но 
им, по крайней мере, могли 
предоставить шанс найти об-
щий язык с новым тренером. 
Особенно Сушинскому, ко-
торый плоть от плоти питер-
ского хоккея - родился и на-
учился играть в Ленинграде, 
в СКА впервые появился еще 
в 1992-м. А местные воспи-
танники, превратившиеся в 
хоккеистов экстра-класса, 
ценятся везде и всегда. Им по 
умолчанию многое прощает-
ся, да и расставаться с ними 
надо полюбовно. 

Да, армейцы выплатили 
Максиму положенную не-
устойку и пожелали ему удачи 
в дальнейшей карьере. Но все 
это выглядит не более чем не-
обходимой формальностью. 
Факт остается фактом: само-
му популярному игроку СКА 
бесцеремонно указали на 
дверь. С точки зрения имиджа 
клуба в глазах болельщиков 
не самый верный ход. Осо-
бенно с учетом прихода «мяс-
ного» Ржиги, против появле-
ния которого на тренерском 

мостике активно протестова-
ли и протестуют фанаты ар-
мейцев. И протесты утихнут, 
наверное, только в случае за-
воевания Кубка Гагарина. Но 
что если именно новая (пока 
неизвестно какая) команда 
Сушинского преградит СКА 
дорогу в плей-офф? 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ШАЙ-БУ!

СКА не только теряет 
игроков, но и находит. Ар-
мейцы подписали контракт 
с 28-летним защитником 
уфимского «Салавата Юла-
ева» Кириллом Кольцовым. 
Таким образом, в межсе-
зонье питерская команда 
приобрела уже третьего 
ведущего хоккеиста об-
ладателей Кубка Гагари-
на-2010/11. 

ПУСТЬ Кольцов почти не 
играл за сборную России на 
крупнейших турнирах, его 
квалификация и талант не вы-
зывают сомнений. Еще десять 
лет назад Кирилла признали 
лучшим новичком чемпиона-

та страны в составе омского 
«Авангарда». Правда, попыт-
ка заиграть в Северной Аме-
рике завершилась неудачей - 
так и не смог пробиться в НХЛ 
из низших лиг. Последние 
четыре года Кольцов верой и 
правдой служил «Салавату». 

О том, что Кирилл может 
перейти в СКА, еще месяц на-
зад говорил главный тренер 
«Салавата» Сергей Михалев. 
После нескольких недель 
раздумья Кольцов принял 
предложение армейцев. От-
правившись в Питер прак-
тически сразу вслед за еще 
двумя бывшими игроками 
уфимского клуба - Дмит рием 
Калининым и Патриком Торе-
сеном. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

НОВИЧОК

Максима Сушинского и Алексея Яшина попросили на выход

Уволены не по собственному 
желанию

Питерцы начали омоложение состава за счет бывших лидеров

Из ветеранов 
только Соколов

ХОККЕИСТЫ СКА вышли из 
отпуска, прошли медосмотр и 
отправились на первый предсе-
зонный сбор в чешский Прше-
ров, который завершится 6 ав-
густа. Состав СКА впечатляет 
не только наличием громких 
имен, но и возрастом игроков 
- лишь опытнейшего вратаря 
Максима Соколова можно от-
нести к ветеранам, остальные 
хоккеисты 1980 года рождения 
и моложе. Причем наставник 
Милош Ржига привлек целую 
группу совсем юных игроков - 
вратарей Евгения Иванникова 
и Дмитрия Шикина, защитни-
ков Георгия Бердюкова, Игоря 
Головкова, Григория Серкина, 
форвардов Альберта Конозо-
ва, Никиту Точицкого, Юрия 
Скворцова, Алексея Кручини-
на и Антона Тихомирова. 

ЗА РАБОТУ! СКА скупает «гагаринцев»
Армейцы приобрели еще одного чемпиона КХЛ

Максим СУШИНСКИЙ, 
хоккеист:

- Немного обидно, что со 
мной никто не поговорил 
так, как это сделали с Алек-
сеем Яшиным. Однако меня 
трудно надломить. Скорее 
ситуация меня разозлила, 
и теперь я буду играть еще 
сильнее. Заканчивать карье-
ру точно не собираюсь. Могу 
ли я когда-нибудь вернуться 
в СКА? Если поступит при-
глашение, всегда с радо-
стью приду на помощь. 

Александр МЕДВЕДЕВ, 
заместитель 
председателя 
совета директоров 
СКА: 

- Конечно, для классного 
игрока возраст в паспорте 
не имеет значения. Но надо 
было учитывать обстоятель-
ства. Взят курс на омоло-
жение команды, появились 
сильные нападающие, ко-
торые призваны играть в 
первой тройке. Трудно пред-
ставить, что Сушинский или 
Яшин станут играть во вто-
ром-третьем звеньях. Это не 
соответствует их запросам 
и ожиданиям. Пос ле долгих 
обсуждений совет дирек-
торов принял единогласное 
решение, что игроки, полу-
чающие большие зарплаты, 
не должны сидеть на ска-
мейке.

ПРЯМАЯ
РЕЧЬ

Кольцов лишним не будет
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Отразили 
синхронную атаку

Россиянки остаются сильнейшими в мире

Вопрос остается 
открытым

Марафонцам тяжко 
без загнанной олимпийской чемпионки

Взяли 
на пробу
Наша спортсменка 

пала жертвой 
антидопингового скандала

СБОРНАЯ России по син-
хронному плаванию вновь 
впереди планеты всей. На 
чемпионате мира по вод-
ным видам спорта в Шанхае 
наши синхронистки пре-
взошли всех на голову, за-
воевав семь золотых меда-
лей из семи возможных. А 
заодно наглядно показали 
и доказали нахальным ки-
таянкам, кто в доме хозяин.

ТОЛЬКО кажется, что коман-
да во главе с великолепной 
Натальей Ищенко штамповала 
и штампует победы с порази-
тельной легкостью. Награды 
высшей пробы - лишь самая 
верхушка айсберга, под кото-

рой спрятан тяжелейший, фа-
натичный труд на протяжении 
многих лет. И естественно, по-
стоянное развитие, движение 
вперед, самосовершенство-
вание. Ведь только остано-
вишься - конкуренты мгновен-
но набросятся и съедят.

Они, впрочем, и так набра-
сываются. В отчаянии, что 
оспаривают только вторые-
третьи места, соперницы-
иностранки не ищут причин в 
себе, предпочитая сваливать 
все на пресловутую «русскую 
мафию». Два года назад на 
чемпионате мира в Риме ис-
панки обвинили сборную Рос-
сии в использовании старых 
программ. Но получили мгно-
венный адекватный ответ от 
многократной олимпийской 
чемпионки Анастасии Давы-

довой в духе «хватит воровать 
наши элементы».

Перед нынешним турниром 
испанки, обновившие состав, 
ушли в тень, зато активизи-
ровались китаянки. Хозяйки 
водного форума вознамери-
лись устроить в Шанхае пе-
реворот. И пошли на судей и 
конкуренток в лобовую психо-
логическую атаку. Пообещав 
взять все «золото» домашне-
го турнира. Однако перейти 
от слов к делу не удалось: в 
синхронном плавании кита-
янки по-прежнему выглядят 
лишь старательными подма-
стерьями на фоне мастериц-
россиянок. И на Играх-2012 
расстановка сил измениться 
не должна.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters

МАРАФОНСКОЕ плавание 
в последние годы не без 
оснований считалось ко-
зырным для России видом 
спорта. Но стоило выбыть 
из строя лидеру Ларисе 
Ильченко, как у нашей ко-
манды мгновенно возник-
ли большие проблемы на 
чемпионате в Шанхае.

 
К ДВАДЦАТИ годам Лари-
са выиграла все, что только 
можно, - бессчетное количе-
ство чемпионатов мира, Игры 
в Пекине. Неуязвимая, непо-

бедимая. Казалось, Ильчен-
ко продолжит доминировать 
еще много-много лет. Однако 
ее организм не выдержал за-
предельных нагрузок.

- После Игр-2008 хотела 
сделать перерыв на годик. 
Но окружающие стали твер-
дить, что тогда у меня начнет-
ся звездная болезнь, поэтому 
решила продолжать карьеру. 
К тому же захотела выступать 
еще и на чемпионате стра-
ны-2010 в бассейне, после 
чего жила на антидепрессан-
тах. Быстро уставала. Однаж-
ды в Канаде потеряла созна-
ние во время заплыва из-за 
переохлаждения. Затем врачи 

выяснили, что на фоне стрес-
сов и холодной воды начались 
проблемы с гормонами, - при-
знавалась спортсменка.

Ильченко месяц пролежала 
в больнице, занимаясь лече-
нием щитовидной железы. О 
плавании она в этом году не 
задумывалась, ставя перед 
собой одну цель - вернуться 
к обычной жизни. Понятно, 
что сама спортсменка-мак-
сималистка не жалела себя, 
но тренеры и врачи в сборной 
России на что? Почему они не 
уберегли Ильченко? Тем бо-
лее что равноценной замены 
ей в сборной нет.

Сергей ПОДУШКИН

СКАНДАЛЫ, как выяс-
няется, бывают не только 
допинговыми, но и антидо-
пинговыми. Как раз такой 
произошел с чемпионкой 
Европы по плаванию Ана-
стасией Чаун. Спортсменка 
вынуждена была отказать-
ся от поездки на чемпионат 
мира в Шанхай из-за проб-
лем со здоровьем. Воз-
никших после визита пред-
ставителей российского 
антидопингового агентства 
«РУСАДА».

Удар 
ниже пояса

По словам Чаун, во время 
заключительного сбора пе-
ред ЧМ у нее крайне неудач-
но взяли анализ крови. Рука 
заболела, потом покрасне-
ла, пришлось обращаться к 
врачам, поставившим диа-
гноз - тромбофлебит плеча. 
Жизни и даже дальнейшей 
карьере Анастасии ничего не 
угрожает, но лечение требует 
покоя, двух недель без тре-
нировок и соревнований. Как 
следствие, спортсменка про-
летела мимо главного старта 
сезона.

- Мы получили удар ниже 
пояса, - не скрывал свое-
го недовольства наставник 
сборной России по плаванию 
Андрей Воронцов. - Сборной 
нанесен ущерб, пусть даже 
это было сделано не нарочно. 
Моральный урон Насти тоже 
весьма велик. Понесла поте-
ри и федерация, потратившая 
деньги на ее подготовку.

В «РУСАДА» в ответ лишь 
пообещали во всем разо-
браться. Министр спорта 
Виталий Мутко также заявил 
о предстоящем тщательном 
расследовании. Вообще-то 
«РУСАДА», созданная три 

года назад, независима от 
российских спортивных чи-
новников и подчиняется не-
посредственно Всемирному 
антидопинговому агентству 
(WADA). Но не исключено - ви-
новных действительно найдут 
и примерно накажут.

Время 
перемирия?

Возможно, обойдется без 
судов и спортсменке даже 
заплатят компенсацию за мо-
ральный ущерб. Вот только 
что это изменит в глобальном 
плане? Понятно, нечистых 
на руку спортсменов надо 
ловить и наказывать, дабы 
они не получили незаконно-
го преимущества перед кри-
стально чистыми конкурента-
ми. Однако в процессе ловли 
страдают-то абсолютно все 
спортсмены. Случай с Чаун 
уникален лишь своими со-
всем уж вопиющими послед-
ствиями. Но атлеты много лет 
жалуются на слишком жест-
кие действия проверяющих 
органов.

Судите сами: антидопинго-
вые службы заставляют под-
робно расписывать свои пла-
ны на будущее. Мол, такого-
то числа я буду в таком-то го-
роде в такой-то гостинице. И 
любое спонтанное изменение 
планов чревато суровым на-
казанием - вплоть до дисква-
лификации. Также проверяю-
щие частенько заявляются к 
спортсменам домой в шесть 
утра, проверяют по десять 
раз в год, иногда внося суще-
ственные помехи в подготов-
ку. И рассматривая едва ли не 
всех как потенциальных спор-
тивных преступников. Борьба 
с допингом превратилась в 
настоящую войну. Где никто 
и не думает брать пленных. 
Может, все-таки настала пора 
задуматься о перемирии?

Сергей ПОДУШКИН

ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ

ПОТЕРЯ

ПРИПЛЫЛИ

У Анастасии Чаун неудачно взяли анализы крови

Молодые, красивые, золотые!
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«Участок 

уговорила 
купить жена»

Композитор Олег Кваша 
с головой погрузился 

в строительство
ОЛЕГ Кваша, никогда не счи-

тавший себя заядлым дачником, 
не выдержал напора супруги и 
согласился купить земельный 
участок в районе Медного озера. 
Строительство собственного за-
городного дома уже начато, но 
пока семье приходится снимать 
«фазенду» неподалеку.

- ВПЕРВЫЕ мы арендовали на лето 
дом за городом в прошлом году, - 
напомнил читателям «Смены» Олег 
Семенович (наша газета рассказы-
вала об этом в мае 2010-го). - Рань-
ше я и не подозревал, что моя жена - 
страстный садовод-любитель. А она 
не только занялась выращиванием 
зелени и овощей, но даже самосто-
ятельно оборудовала детскую пло-
щадку для сына и дочки, поставила 
стол и скамейки для пикника!

Сам композитор наведывается на 
дачу раз в неделю. Да и то, как пра-
вило, лишь для того, чтобы пооб-
щаться с детьми. Так что все хозяй-
ство в основном лежит на его «поло-
винке» - Оле.

- Параллельно мы контролируем 
процесс строительства собствен-
ного загородного 
дома, - рассказы-
вает Кваша. - Ду-
маю, в нем можно 
будет жить уже 
следующим ле-
том. Обязательно 
приглашу «Сме-
ну» на новоселье!

Ольга 
РЯБИНИНА

VIP-ДАЧНИККраше дача 
с клумбой висячей!

Петербуржцы перенимают опыт городских озеленителей, 
благоустраивая свои «фазенды»

В ПОСЛЕДНЕЕ время дачники 
все реже занимаются садовод-
ством и огородничеством, горба-
тятся на картофельных или мор-
ковных грядках, а почти поголов-
но увлекаются благоустройством 
своих участков и выращиванием 
на них цветов для души и отдыха 
с друзьями.

ПРИ этом люди стали перенимать 
опыт городских озеленителей для 
украшения своих «фазенд». Вы, на-
верное, обращали внимание на 
подвесные ящики с цветами, кото-
рые крепят к городским фонарным 
столбам или оградам? Интересны и 
цветущие клумбы-шары, возвыша-
ющиеся над землей на тонких «сте-
бельках» своих стоек. В большин-
стве случаев во всех этих воздушных 
клумбах цветут прекрасные пелар-
гонии, ближайшие родственники 
любимой народом герани. Теперь 
и многие горожане украшают свои 
шесть соток подобными висячими 
клумбами - красиво, оригинально и 
занимает мало места.

- Пожалуй, пеларгония - наибо-
лее подходящее растение для под-
весных клумб, балконных ящиков, 
кашпо, небольших вазонов, - рас-
сказывает Ирина Мусина, руководи-
тель Клуба любителей пеларгоний. 
- Потому что она почти не поражает-
ся вредителями, не боится засухи, 
легко размножается и при этом до 
самых заморозков цветет обильно 
и очень крупными яркими цветами. 
Растение совершенно не смущает 
маленькое пространство, например, 
в подвесных горшках на цепочке. А 
если ему, наоборот, дать неограни-
ченное место для корней, высадив 
на открытый грунт, оно начинает бы-

стро наращивать зеленую массу и 
хуже цвести. Поэтому обычно в клум-
бу пеларгонии высаживают прямо в 
горшках.

Есть еще один плюс: осенью цве-
тущий куст можно в таком вот мо-
бильном ящике забрать в квартиру и 
оставить, например, на застекленной 
лоджии. Там он отлично перезимует.

Кстати, раньше пеларгонию счита-
ли чисто комнатным растением. Но в 
последние пять лет в Россию просто-
таки в промышленных масштабах за-
возят новые, лучше адаптированные 
для жизни на воздухе сорта. А значит, 

и выбор стал намного больше, и при-
обрести посадочный материал мож-
но за сравнительно скромную цену. 
Поэтому и становится пеларгония 
год от года популярнее.

- Расцветка очень разнообразна, - 
говорит Ирина Мусина. - Чаще всего 
встречаются все оттенки ярко-крас-
ного, чуть реже розовые, белые, си-
реневые, двухцветные и трехцветные 
сорта. Как видите, тут можно выбрать 
на любой вкус. И уход за пеларгонией 
несложный - главное, выставить ее 
туда, где больше солнца.

Юлия ЛИ

Пеларгония - наиболее подходящее растение для подвесных клумб

Лунный календарь петербуржца на август

ЦВЕТОЧНЫЙ БУМ

НЕ ЗАБУДЬ!

Советы 
садоводам 

и огородникам
 Прекратите поливку сада, 

чтобы не вызвать вторичный 
рост однолетних побегов.

 Продолжайте борьбу с 
вредителями и сорняками.

 Под обильно плодонося-
щими деревьями проверьте 
правильность установки под-
пор.

 После сбора плодов под-
кормите деревья органиче-
скими и фосфорно-калийны-
ми удобрениями.

 Ни в коем случае не остав-
ляйте плоды гнить на земле 
- они могут стать источником 
болезней ваших посадок.

 Обработайте землянику, 
рассадите усы. Здоровые ли-
стья не удаляйте. Также не за-
будьте вырезать сухие ветви у 
малины.

 Соберите семена одно-
летних цветов. Многолетники 
осмотрите на наличие вреди-
телей.

 Перелопатьте старый ком-
пост и заложите новый.

Кваша 
и не подозревал, 
что его жена - 
страстный 
садовод
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Погружение на Северном полюсе 
Фредерик Паулсен считает 

своей самой интересной экспедицией

(Продолжение. 
Начало в номерах 

от 27 июня, 
4,11 и 18 июля)

Планов 
громадье

Чилингарова и Паулсена 
объединяет очень многое. 
Но если Артур удивительно 
общителен, обожает публич-
ные встречи и бесконечные 
интервью, иногда даже заиг-
рывает с прессой ради того, 
чтобы его экспедиции и труд 
полярников не остались не-
замеченными, то Фредерик 
немногословен, с журнали-
стами встречается редко и в 
интервью лишней фразы не 
скажет.

И подтрунивать над самим 
собой, как Чилингаров, тоже 
не станет. 

Этот герой-полярник под 
настроение может вспом-
нить, что Иосиф Кобзон после 
глубоководной экспедиции на 
Северный полюс посмеивал-
ся над ним: «Артур, так низко, 
как ты, никто еще не опускал-
ся».

…Однажды швейцарские 
журналисты спросили у вла-
дельца огромной фармацев-
тической империи «Ферринг» 
Фредерика Паулсена, почему 
он так охотно участвует в рос-
сийских полярных экспеди-
циях. Последовал ответ праг-
матика: «Потому что любой 
человек, интересующийся 
Большим Севером, в какой-то 
момент вынужден признать, 
что русские лучше всех раз-
бираются в этой области». 
И никаких сентиментальных 
рассуждений о любви к Рос-
сии и ее народу, о дружелюб-
ном русском характере, хотя 
и Россию он любит, и русский 
характер ему отлично знаком 
и симпатичен. Но разве о сво-
их симпатиях надо кричать на 
каждом углу? 

После Северного полюса 
- спуски на тех же «Мирах» 
на Байкале. И вот теперь, 14 
июня, они опять вместе по-
шли на глубину - Чилингаров и 
Паулсен. В одном экипаже на 
«Мире-2» с Евгением Черня-
евым. Теперь уже на Женев-
ском озере. 

Но до этого Чилингаров 
успел высадить с борта атом-
ного ледокола «Россия» дрей-
фующую станцию «Северный 
полюс-38», она уже почти год 
- с 15 октября 2010-го - рабо-
тает в Северном Ледовитом 
океане и сейчас все ближе 
подходит к полюсу, накрутив 
почти две с половиной тысячи 
километров: с 76-й широты 
ушла за 82-ю.

Ну а Фредерик в апре-
ле умудрился на крохотном 
двухместном мотодельтапла-
не вместе со своим другом 
и спутником в полярных экс-
педициях Франсуа Бернаром 
перелететь аж 180 километ-
ров с Аляски на Чукотку и об-
ратно, то есть дважды пере-
сечь Берингов пролив. 

«В апреле на Чукотке еще 
достаточно холодно, морозы 
достигают -27 оС и сопрово-
ждаются сильными ветрами, 
поэтому такое путешествие 
можно назвать не просто 
экстремальным, а опасным 
для жизни!» - писали газеты, 
рассказывая о множестве не-
удачных попыток пересечь за-
ветный пролив на самых раз-
личных видах транспорта - от 
вездеходов до каяков.

А до этого, в январе, Паул-
сен слетал с тем же Артуром 
Чилингаровым в Антарктиду, 
побывал на еще одном по-
люсе - южном геомагнитном, 
где до сих пор торчит из-под 
снега памятник Ленину - воз-
ле него все, конечно, фото-
графируются. Долетел он и 
до самой труднодоступной 
российской станции на полю-
се холода - Восток. А на Ново-
лазаревской Фредерик даже 
решился искупаться в озере. 

Если идея Чилингарова пе-
релететь на воздушном шаре 
Северный Ледовитый оке-
ан осуществится, то Артур и 
Фредерик тоже полетят вме-
сте. 

Мечтают они и вместе по-
грузиться на дно Марианской 
впадины - в самую глубокую 
точку Мирового океана. И 
поэтому после спуска в Же-
невское озеро с интересом 
расспрашивали знаменитого 
американского гидронавта 
Дона Уолша о том, как ему 
это удалось сделать вместе 
с океанографом Жаком Пи-
каром еще 50 лет назад. С тех 
пор лишь управляемые с по-
верхности моря беспилотные 
аппараты смогли достигнуть 
этой одиннадцатикилометро-
вой глубины. Никому из людей 
сделать это так и не удалось. 
И вот теперь Артур Чилинга-
ров мечтает не только повто-
рить подвиг двух всемирно 
известных гидронавтов, но и 
провести океанологические 
исследования в Марианской 
впадине, или, как еще назы-
вают эту самую глубокую в 
Мировом океане впадину - в 
честь открывшего ее в 1875 
году британского трехмачто-
вого корвета «Челленджер» 
(«Бросающий вызов»), - Безд-
не Челленджера. Правда, тог-
да с «Челленджера» глубоко-
водным лотом обнаружили 
глубину «всего» 8367 метров, 
но спустя почти столетие, 
в середине прошлого века, 
другой «Челленджер» - ан-
глийское научно-исследова-
тельское судно - с помощью 
эхолота зафиксировал мак-
симальную глубину - 10 863 
метра. 

Так что уже второе столе-
тие эта глубина, на два кило-
метра превышающая даже 
высоту Джомолунгмы над 
уровнем моря, продолжает 
манить ученых. И не только 
тем, что хранит уникальную 
«коллекцию» подводных вул-
канов и гейзеров. Несколько 
лет назад океанологи пришли 
к выводу, что океанические 
впадины активно поглощают 

двуокись углерода, то есть 
играют в формировании кли-
мата почти такую же роль, как 
и леса, и во многом именно от 
них зависит, грозит ли нам с 
вами глобальное потепление. 
А еще эти впадины интересны 
тем, что в них обнаруживают-
ся все новые, неизвестные 
ранее виды рыб и ракообраз-
ных. Словом, с ними связано 
еще множество так и не вы-
ясненных научных проблем, 
и детальное их изучение при 
помощи новейшей подводной 
аппаратуры еще впереди.

Это - планов громадье. 
Нынешним летом Фредерик 

со своими друзьями и уче-
ными собирается организо-
вать научную экспедицию на 
остров Врангеля. 

Но погружение на «Мире» 
на полюсе Фредерик Паулсен 
считает своей самой инте-
ресной экспедицией.

 «Настоящий» 
полюс

Мало кто знает, что именно 
покоритель Марианской впа-
дины Дон Уолш, с которым 
этим летом мы встретились 
на Женевском озере, был 
одним из инициаторов по-
гружения на глубоководном 
обитаемом аппарате в точке 
Северного полюса.

Идея эта родилась у него 
именно на полюсе, в 1997 

году, когда атомный ледокол 
«Советский Союз» отпра-
вился с туристами в один из 
первых рейсов по Северному 
Ледовитому океану. Рейс этот 
организовала австралий-
ская туристическая компания 
«Кварк Экспединз». Один из 
ее основателей, Майк МакДа-
уэл, пригласил в арктическое 
путешествие двух знамени-
тых американских гидронав-
тов - Дона Уолша и Фреда 
МакЛарена.

Однажды вечером, когда 
вся эта компания собралась 
на «рюмку чая» в каюте стар-
меха атомохода и вечеринка 
подходила к концу, кто-то из 
присутствующих ляпнул: «А 

ведь до Северного полюса 
так никто и не добрался!» И 
тут веселая трепотня, подо-
греваемая русской водкой 
- благо в рейсе с интуриста-
ми в спиртном дефицита не 
наблюдалось, - стихла, и, как 
случается, дельная мысль на-
род заставила протрезветь. 
И начались вполне здравые 
рассуждения о том, что там, 
где расположен Северный 
полюс, то есть на дне аркти-
ческого океана, на глубине 
свыше четырех километров, 
так никто и не побывал, а «на-
стоящий Северный полюс - 
именно там».    

Наутро эти вечерние поси-
делки и прозвучавшие слова, 
к счастью, забыты не были. 
Сразу же после возвращения 
«Советского Союза» из рейса 
предприимчивый Майк осно-
вал компанию «Экспедиции 
в глубины океана» и начал 
переговоры с Московским 
академическим институтом 
океанологии - владельцем 
двух «Миров». Уже было ясно, 
что именно этим аппаратам-
близнецам, способным рабо-
тать на шестикилометровых 
глубинах, под силу погруже-
ние и на Северном полюсе. 
Вот тогда МакДауэл и позна-
комился с руководителем 
группы «Миров» Анатолием 
Сагалевичем. Начали они 
свою деловую дружбу с того, 
что организовали несколько 
туристических и киношных 
глубоководных экспедиций к 
затонувшим в Северной Ат-
лантике судам - к погибшему 
от столкновения с айсбергом 
в 1912 году «Титанику» и по-
топленному в годы Второй 
мировой у берегов Исландии 
силами союзников герман-
скому линкору «Бисмарк». 
(Кстати, место его гибели 
обнаружил в 1989 году тот 
самый директор Института 
океанографии из Массачу-
сетса Роберт Баллард, кото-
рому удалось за четыре года 
до этого обнаружить «Тита-
ник». И еще одна «сноска»: 
именно во время этих экспе-
диций «Миров» Джеймс Кэ-
мерон снял свой знаменитый 
«Титаник» и документальный 
фильм «Экспедиция «Бис-
марк». Конечно, создатель 
«Аватара» не удержался и в 
прошлом году вместе с Май-
ком МакДауэлом во время 
экспедиции, организованной 
Фондом содействия сохране-
нию озера Байкал, прилетел 
в Россию, чтобы в свой 56-й 
день рождения погрузиться 
на «Мире» в самое большое 
на земле пресноводное озе-
ро. Не знаю уж, то ли это вы-
думка журналистов, то ли Кэ-
мерон об этом действительно 
обмолвился, но вроде бы по-
сле поездки на Байкал у него 
возникла идея снять фильм 
об этом священном русском 
озере.)

Владимир СТРУГАЦКИЙ
Фото автора

(Продолжение 
в следующем номере)

Сразу после погружения на Северном полюсе 
Фредерик Паулсен сказал, что это самая замечательная 
экспедиция в его жизни

Если идея 
Артура 
Чилингарова 
перелететь 
на воздушном 
шаре через
Северный 
Ледовитый 
океан 
осуществится, 
то Фредерик 
Паулсен
тоже полетит 
вместе с ним. 
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ОВЕН. Хорошая неде-
ля: работа будет спо-
риться в ваших руках.

ТЕЛЕЦ. Если у вас есть 
идеи, поторопитесь с 
их реализацией.

БЛИЗНЕЦЫ. В среду 
обстановка вокруг вас 
может накалиться.

РАК. Вас ждет сюрприз 
в виде какой-то много-
обещающей новости.

ЛЕВ. Работать придет-
ся самостоятельно, ни 
на кого не рассчитывая.

ДЕВА. Сдерживайтесь! 
Есть угроза конфликтов 
и семейных скандалов.

ВЕСЫ. Попытайтесь 
лечить душевные раны 
шопингом. 

СКОРПИОН. Планы бу-
дут меняться, но спонтан-
ные решения удадутся.

СТРЕЛЕЦ. Можно на-
чинать новое дело или 
поменять работу.

КОЗЕРОГ. Ваша ини-
циатива на этой неделе 
принесет результаты.

ВОДОЛЕЙ. Мелочи 
жизни приобретут для 
вас большее значение.

РЫБЫ. Конец недели 
заставит вас ускорить-
ся в делах.

- Пользоваться платными 
дорогами будет выгодней, 
чем бесплатными.

- Это как?
- Там не будет гаишников!

Известные горожане - 
о платном ЗСД

Стр. 5

             

На митинге выступает за-
писной демагог:

- А жара в России - оче-
редной шаг по превраще-
нию страны в банановую 
республику!

О небывалом пекле 
в Петербурге

Стр. 7

             

- Дорогая, тепеpь мы 
будем жить в доpогой 
кваpтиpе, как ты и хотела!

- Как я pада! Мы покупа-
ем пентхаус?

- Hет, нам опять повыси-
ли кваpтплату...

Правильно ли 
растут тарифы 
в сфере ЖКХ?

Стр. 8

             

На даче жена - мужу:
- Ты бы хоть цветы полил!
- Так ведь дождь идет…
- А зонт у тебя для чего?!

Какие клумбы 
нынче в моде?

Стр. 36
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КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Фобос. 5. 

Сизиф. 8. Телка. 9. Афера. 10. Ма-
тье. 11. Логос. 12. Глубь. 15. Адрон. 
18. Ост. 20. Рукоположение. 21. 
Ной. 22. Палас. 25. «Сатар». 28. 
Акела. 29. «Таймс». 30. Налог. 31. 
Спирт. 32. Отара. 33. «Асахи». 

По вертикали: 1. Фланг. 2. 
Бие шу. 3. Сталь. 4. Благослове-
ние. 5. Самса. 6. Затор. 7. Фреон. 
13. Лаура. 14. Блоха. 16. Дрема. 
17. Олива. 18. ООН. 19. Той. 22. 
Пятно. 23. Лайма. 24. Сасса. 25. 
Санта. 26. Толща. 27. Регби. 

1

9

12

20

22

29

32

13

2

23

14

3

8

11

24

28

31

18

21

4

19

5

10

15

25

30

33

16

6

26

17

7

27

По горизонтали: 1. Спутник Марса. 5. Мифический царь, на-
казанный тяжелой работой. 8. Молодая корова. 9. Жульническое 
предприятие. 10. Певица по имени Мирей. 11. Всеобщая законо-
мерность в философии Гераклита. 12. Глубина. 15. Барион, мезон 
(общее название). 18. Восточный ветер. 20. Обряд возведения в 
священный сан. 21. Герой повествования о Всемирном потопе. 
22. Вид ковра. 25. Стихотворение Я. Полонского. 28. Вождь стаи, 
воспитавшей Маугли. 29. Первая в мире газета, отпечатанная 
машинным способом. 30. Государственный сбор с населения и 
предприятий. 31. Метанол как химическое соединение. 32. Боль-
шое стадо овец. 33. Крупнейшая японская газета. 

По вертикали: 1. Крайнее расположение войск. 2. Певица, 
народная артистка СССР (Молдавия). 3. Сплав железа с углеро-
дом. 4. Осенение крестным знамением верующих священником. 
5. Блюдо узбекской кухни. 6. Дорожная пробка. 7. Газ для холо-
дильника. 13. Персонаж трагедии А. Пушкина «Каменный гость». 
14. Ее подковал тульский умелец. 16. Полусон. 17. Вечнозеленое 
плодовое дерево. 18. Всемирная международная организация 
(аббр.). 19. Маленькие ...-терьер и ...-пудель. 22. Клякса на репу-
тации. 23. ... Вайкуле. 24. Карликовая антилопа. 25. ...-Барбара. 
26. Значительный слой, пласт, по всем его размерам. 27. Мяч в 
этой игре имеет форму дыни. 

Понедельник, 25 июля Четверг, 28 июля Воскресенье, 31 июля
День +26 День +30 День +22

Ночь +18 Ночь +20 Ночь +16

Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 752 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 2 м/с Ветер - восточный, 2 м/с Ветер - северный, 5 м/с

Солнце: восход 5.24, заход 22.46 Солнце: восход 5.31, заход 22.39 Солнце: восход 5.38, заход 22.32

Вторник, 26 июля Пятница, 29 июля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +28 День +29

Ночь +20 Ночь +20

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 750 мм рт. ст.

Ветер - южный, 2 м/с Ветер - восточный, 4 м/с

Солнце: восход 5.26, заход 22.43 Солнце: восход 5.33, заход 22.36

Среда, 27 июля Суббота, 30 июля ЗДОРОВЬЕ. В 30-градусную жару 
будут формироваться условия по-
годной гипоксии с резко снижен-
ным содержанием кислорода в 
воздухе. Особенно тяжело придет-
ся людям с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями.

День +29 День +24

Ночь +22 Ночь +18

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 753 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 2 м/с Ветер - северо-восточный, 3 м/с

Солнце: восход 5.28, заход 22.41 Солнце: восход 5.38, заход 22.34

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

26 ИЮЛЯ
 285 лет назад, в 

1726 году, была созда-
на Петергофская Импе-
раторская гранильная 
фабрика по обработке 
уральских поделочных 
и драгоценных камней. 
Ныне - акционерное об-
щество «Русские само-
цветы».

27 ИЮЛЯ
 195 лет назад, в 1816 

году, в Санкт-Петербурге 
в присутствии императо-
ра Александра I состоя-
лось торжественное от-
крытие здания Фондовой 
биржи.

29 ИЮЛЯ
 70 лет назад, в 1941 

году, старший лейтенант 
П. Еремеев впервые в 
отечественной истории 
совершил ночной таран 
вражеского бомбарди-
ровщика Ю-88 на само-
лете-истребителе МиГ-3 
и остался в живых.
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